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GOBERNADOR LAMENTA PÉRDIDA DE CONFIANZA

“NO TENEMOS UNA GRAN CARTERA DE 
PROYECTOS DE LAS MUNICIPALIDADES”
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ESCANEA Y 
REVISA NUESTRO 
PAPEL DIGITAL

HALLAN A MENOR QUE ERA 
INTENSAMENTE BUSCADO

CONFIRMAN ARTISTAS DE 
GIRA TELETÓN LA SERENA

EL SÁBADO 19 DE OCTUBRE 

CASI AFORO COMPLETO PARA 
PARTIDO CLAVE DE CDLS

SOÑANDO CON EL ASCENSO 
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PADRE INTENTABA SACARLO DEL PAÍS
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PRIMER 
ORO PARA 
COQUIMBO

EN LOS JUEGOS NACIONALES 

A la presea de oro de María Fernanda 
Valdés, se suman otras dos de plata en 
levantamiento de pesas. Fue una jornada 
redonda para el deporte regional. 22
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Con motivo de la próxima fiesta religiosa que se celebrará del 4 al 7 de octubre de 2024, 
desde la municipalidad de Andacollo informaron que ya está disponible la venta online 
de puestos para el comercio provisorio. En esta oportunidad, se dispusieron 8 sectores 
de venta con 571 puestos, que van entre los 172 mil pesos y fracción a los $278.000. 

Los comerciantes estarán sujetos a la fiscalización de funcionarios municipales y per-
sonal de labores eléctricas, para garantizar el cumplimiento de las normativas vigentes. 
El incumplimiento de estas regulaciones puede conllevar sanciones.

La compra, que este año se realizará solo vía online, se puede hacer en el sitio web 
www.andacollochile.cl. donde encontrarán un link que los derivará directamente a la 
página de ventas.

Un reportero ciudadano nos hizo llegar unas fotografías de dos vehículos abando-
nados en la plaza de La Herradura, a un costado de la iglesia en Coquimbo. Según 
señalan, los móviles llevan más de un año en esa condición sin ser reclamados ni 
retirados. Esta postal se repetiría en varios sectores de la comuna puerto. 

Solo venta online para fiesta religiosa 

Vehículos abandonados en plaza de La HerraduraReportan daños a estructura 
del mirador OVNI en Paihuano

A solo días de ser inaugurado el “Mirador de las Estrellas”, tam-
bién conocido como “Mirador OVNI”, la figura de un extraterrestre, 
parte fundamental de la estructura, fue encontrada dañada.

Si bien aún se desconoce la causa exacta del daño, las hipó-
tesis van desde fatiga de material, impacto del calor y el viento 
o la posibilidad de que alguien se apoyara en la figura mientras 
se tomaba una fotografía, provocando su ruptura. También se 
considera la opción de un acto vandálico, aunque ninguna teoría 
ha sido confirmada hasta el momento.

El mirador, que está emplazado en la localidad de La Conchina, 
a pocos metros de la avenida principal de Paihuano, fue inaugu-
rado el pasado 23 de septiembre con el objetivo de conmemorar 
el suceso que tuvo lugar hace más de 25 años en la comuna, 
conocido como el “Roswell chileno”, cuando un objeto volador no 
identificado cayó en la zona, atrayendo la atención tanto nacional 
como internacional.

PULSO REGIONAL

“Científicos de la Basura” visitan seis países 
de la costa pacífica de Latinoamérica

POR INVESTIGACIÓN SOBRE LA CONTAMINACIÓN

Diversas actividades con las comunidades locales fueron parte de las visitas realizadas por 
los especialistas a lo largo del continente. 

CEDIDA

Además, planifican 
completar el recorrido por 

Latinoamérica con una 
visita al sur de Chile y otra 

a México. 

En el marco de la nueva fase del II 
Muestreo Internacional de Macrobasura 
en Playas de Arena que se está realizando, 
tres integrantes del equipo del programa 
de ciencia participativa “Científicos de 
la Basura” de la Universidad Católica del 
Norte, visitaron escuelas e instituciones 
que forman parte de la Red Internacional 
Científicos de la Basura, para apoyar a 
las y los colaboradoras(es), docentes y 
escolares de la Red Internacional en la 
planificación y ejecución de sus planes 
de acción.

El programa “Científicos de la Basura” 
se dedica desde hace 6 años a investigar 
la contaminación por basura en ríos, 
playas y ciudades de la costa pacífica 

de Latinoamérica, a través de una Red 
Internacional que conforman más de 40 
escuelas del continente y centenares 
de voluntarias (os) que participan de 
las investigaciones.

Durante julio y agosto de este año, 
Nelson Vásquez Farreaut, director del 
programa, visitó Ecuador y Colombia. A 
este viaje le siguió el de la investigadora 

Daniela Honorato, quien recorrió Panamá 
y Costa Rica en agosto, mientras que 
el coordinador Mauricio Ergas visitó 
el norte de Chile y Perú entre agosto 
y septiembre.

Las visitas marcaron un hito en la 
nueva fase del II Muestreo Internacional 
de Macrobasura en Playas de Arena, la 
que consiste en planificar y ejecutar 

planes de acción para la prevención y/o 
mitigación contra la basura marina que 
se acumula en las playas.

Estas acciones locales se enfoca-
ron en compartir los resultados de la 
investigación previamente realizada, 
y permitieron desarrollar estrategias 
adaptadas a las necesidades específicas 
de cada playa, empoderando a las y los 
participantes en aplicar directamente 
sus conocimientos en beneficio de sus 
comunidades costeras e involucrar a la 
comunidad.

El alcance de esta iniciativa es signifi-
cativo, pues el equipo llegó a 6 países, 22 
localidades, 30 instituciones educativas 
y dos parques nacionales, involucrando 
a más de 35 docentes y colaboradoras 
(es), así como a casi 900 escolares. 
Las y los voluntarias (os) del programa 
desarrollaron diversas acciones, que 
incluyeron exposiciones comunitarias, 
charlas educativas, creación de carteles 
con mensajes y materiales para reciclar, y 
un innovador desfile de trajes elaborados 
con materiales reutilizados. Además, el 
equipo participó en diversos programas 
radiales, limpiezas y múltiples otras 
actividades. 

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

OPINIÓN

¿Será que la IA reemplazará absolutamente el 
trabajo humano? En la realidad actual es inne-
gable que nos enfrentamos a cuestionamientos 
bastante válidos debido al vertiginoso avance 
de la tecnología, lo que a menudo nos deja 
perplejos, especialmente si los comparamos 
con las limitaciones humanas. Goldman Sachs 
indica que un 25% de los actuales puestos de 
trabajo está expuesto a ser reemplazado por IA. 

A lo largo de la historia, el trabajo ha cambiado 
con la adopción de la tecnología. Antes de la 
revolución industrial, el trabajo era artesanal, 
pero los trabajadores debieron adaptarse al uso 
de las máquinas. Con la masificación de los 
computadores, los trabajos, que eran lentos y 
rutinarios, se volvieron más productivos, y las 
personas aprendieron a utilizarlos. De igual 
forma, antes del internet, la información era 
menos ágil, pero la gente adoptó esta tecnolo-
gía para mejorar la comunicación y sus labores 
productivas.

Se espera que, con la robótica, la inteligencia 
artificial y la automatización, en un futuro cer-
cano, trabajemos junto a robots y/o ayudantes 
virtuales, que mejoren la productividad; así la 
tecnología sustituiría puestos laborales de más 
baja cualificación, aunque también aumentará 
la demanda por trabajadores capacitados en 
áreas como la informática, electrónica y man-
tención de equipos. 

Entonces, ¿cómo podemos competir con las 
máquinas? Si lo hacemos basados en produc-
tividad y tasas de errores, lo más probable es 
que los equipos tecnológicos y la inteligencia 
artificial, nos superen con amplia ventaja. 

Como humanos, lo que nos hace únicos es la 
capacidad de adaptarnos y socializar, a través 
de las habilidades genéricas, como la empatía, 
la resiliencia, la resolución de conflictos, la 
capacidad para trabajar en equipo, motivar y 
liderar a otros, así como el cooperar, respetar, 
ser honestos y tener un pensamiento crítico. 

El desafío para nosotros y las futuras ge-
neraciones radica en desarrollar y fortalecer 
estas habilidades genéricas. Estas habilidades 
serán fundamentales en el futuro inmediato 
del mercado laboral, ya que la interacción con 
un ser humano siempre será diferente a la in-
teracción con una máquina, por muy avanzada 
que esta sea.

Avance Tecnológico 
y Mercado Laboral

El reciente crecimiento del PIB de la Región de 
Coquimbo, con un 2,7% en el segundo trimestre del 
año, según datos del Banco Central, es impulsado 
principalmente por la minería, en especial la extrac-
ción de cobre, un motor económico para la zona. 

La minería ha sido fundamental, pero otras 
industrias, como la construcción, enfrentan una 
de sus crisis más profundas en décadas, y esto 
pone de relieve la necesidad urgente de políticas 
pro inversión.

Es fundamental que el crecimiento sea sostenido 
y diversificado. Los gremios productivos locales 
han sido claros en su llamado: se necesitan más 
herramientas y un entorno que promueva la inversión. 
Pero para lograr esto, es imprescindible reducir las 

trabas burocráticas que frenan el dinamismo de 
sectores como la construcción. La lentitud en los 
permisos, los procesos interminables y la “permi-
sología” excesiva no solo afectan a los proyectos 
actuales, sino que también desalientan futuras 
inversiones.

Si bien la minería continuará siendo un pilar 
económico, es necesario diversificar la matriz 
productiva y brindar el apoyo necesario a sectores 
en dificultades, como la construcción, que tiene el 
potencial de reactivar la economía y generar empleo. 
Para esto, las políticas públicas deben enfocarse 
en acortar los plazos de tramitación y facilitar los 
procesos, permitiendo que las inversiones fluyan 
con mayor rapidez.

El camino para crecer
Las políticas públicas deben enfocarse en acortar los plazos de tramitación y 

facilitar los procesos, permitiendo que las inversiones fluyan con mayor rapidez.

EDITORIAL

Recientemente hemos sido testigos 
de lo ocurrido en un colegio del sector 
oriente de la capital, donde un grupo 
de alumnos de enseñanza media 
alteró digitalmente fotografías de 
cuerpos de mujeres desnudas, para 
agregarles digitalmente el rostro de 
algunas de sus compañeras de curso 
mediante la técnica conocida como 
“deepfake”. Como era de esperar, 
los apoderados de las afectadas 
acudieron ante la justicia, que ordenó 
la cancelación de la matrícula de 
los involucrados, decisión que a la 
fecha se encuentra a la espera de 

ser vista en apelación ante la Corte 
Suprema. 

La creación de imágenes mediante 
una plataforma de inteligencia artificial 
no debiera causarnos sorpresa. Una 
rápida búsqueda en Google otorga un 
nutrido catálogo de sitios web que 
se ofertan como herramientas efica-
ces para ir en ayuda de ilustradores, 
fotógrafos, creadores de arte digital, 
o cualquier persona que requiera de 
una imagen “original” para ser usada 
en redes sociales. Esto enciende las 
alarmas respecto del el uso de foto-
grafías de menores de edad para crear 
un producto gráfico de tipo sexual. 
Al parecer, las normas relativas a la 
creación, almacenamiento y distribu-
ción de material pornográfico infantil 
contenidas en nuestro Código Penal, 
se enfrentan a una nueva forma de 
comisión de dichos delitos, esta vez, 
mediante herramientas de creación 
de imágenes con asistencia de IA. 

Esta situación no es irrelevante, 
pues la propia redacción utilizada por 
el texto punitivo en los referidos tipos 
penales, castiga la elaboración de 
material pornográfico en que “hayan 
sido utilizadas personas menores de 
dieciocho años”, circunstancia que 
vuelve a ser reforzada por la norma, al 
señalar que se entenderá por material 
pornográfico infantil a la representación 
de menores dedicadas a actividades 

sexuales “o toda representación de 
dichos menores en que se emplee su 
voz o imagen, con los mismos fines”.

Por lo tanto, la sola utilización de 
la fotografía de un menor -o parte 
de ella como el rostro, por ejemplo-, 
podría considerarse como una forma 
de cometer el delito mencionado. 
Sin embargo, al ser la ser la imagen 
alterada mediante inteligencia arti-
ficial, bien podría refutarse el ilícito 
al sostener que el producto final no 
corresponde siquiera a una porción 
de la representación de un infante, 
pues ha sido manipulado de tal forma 
que, a lo sumo, podríamos acusar 
que el retrato se inspira en un menor, 
pero no es realmente algún menor 
en particular. 

Esto podría abrir la puerta para una 
forma de criminalidad especializada 
en la creación de material pornográfico 
infantil, mediante la manipulación 
profunda de imágenes con el fin de 
impedir la identificación de los meno-
res utilizados en ellas, y así, eludir la 
norma bajo la bandera de una creación 
artística original y novedosa, pues si 
es imposible reconocer al niño o niña 
utilizado ¿existirá delito? La respuesta 
a esta pregunta es un testigo que se 
debe recoger, al tiempo que apren-
demos a incorporar las herramientas 
que ofrece la inteligencia artificial 
para nuestro día a día.

Inteligencia 
artificial y 
pornografía 
infantil: peligrosa 
frontera

OPINIÓN

Tamara Márquez
Secretaria de Estudios Ingeniería Comercial
Universidad Autónoma de Chile

Felipe Godoy Académico 
Escuela de Derecho 
Universidad de Las Américas
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FRANCO RIVEROS B.     Región de Coquimbo

Revertir el bajo gasto público asoma como 
uno de los grandes desafíos del GORE

PARTE DE LA “MALA HERENCIA” DE KRIST NARANJO

Cuando asumió como gobernador Darwin Ibacache, recalcó que uno de los objetivos será 
revertir el bajo gasto público que presenta la zona. 

CRISTIAN SILVA

Apenas un 21,3% de 
ejecución presupuestaria 

registra la Región de 
Coquimbo de acuerdo a 

la SUBDERE. Pero más 
allá del número, desde el 

Consejo Regional recalcan 
que aumentarlo impactaría 

directamente en las 
familias de la zona.

A julio de este año, el gobierno 
regional de Coquimbo había inver-
tido poco más de 18 mil millones de 
pesos de los casi 85 mil millones que 
tiene disponible, lo que da cuenta de 
un gasto presupuestario que llega 
al 21,3% al séptimo mes del año. 

Este bajo nivel de gasto sin embargo, 
no es un caso aislado, pues marcó 
gran parte de la administración de 
la exgobernadora Krist Naranjo, y, 
por ello, es uno de los puntos que la 
nueva autoridad, Darwin Ibacache, 
dijo que tenía que ser una prioridad  
solucionarlo para evitar lo que se 
estaba transformando en una práctica 
habitual, que era transferir recursos 
a fines de año. 

“Estamos trabajando en función 
de poder levantar la ejecución pre-
supuestaria y esto no tiene relación 
con solamente llegar a un indicador 
alto, sino que cada vez que vamos 
subiendo un punto, va cambiando 
la realidad de vecinos de la Región 
de Coquimbo en diferentes ámbi-
tos como seguridad, salud, medio 
ambiente, entre otros”, aseguró 
Ibacache.

En esa línea, sostuvo que “en fun-
ción de eso, hemos ido a golpear 
las puertas a los municipios para 
que nos ayuden a ejecutar y que 
ellos también puedan rendir lo que 
está pendiente. Segundo, nosotros 
estamos agilizando desde el área 
jurídica y desde la DIPIR, todos los 
convenios que son de rápida ejecu-
ción, y también estamos proyectando 
algunas rebajas que tienen relación 
con ámbitos bien prioritarios para 
la comunidad, como son temas de 
seguridad o escasez hídrica, así 

que estamos trabajando en función 
de eso”. 

Sin embargo, el gobernador se 
mostró preocupado por la falta de 
confianza que existía de parte de 
los municipios y de las diferentes 
seremis con respecto al gobierno 
regional. “Hoy día tampoco tenemos 
una gran cartera de proyectos desde 
las municipalidades, producto de 
que muchas veces trabajaban en 
carteras amplias y las cuales no 
tenían priorización. Así que nue-
vamente estamos tratando de que 
vuelvan las confianzas con la ins-
titucionalidad”, dijo. 

En línea con lo anterior, Ibacache 
recalcó que también se han reunido 
con el delegado presidencial y su 
gabinete, a quienes le han expuesto 
que se necesita que lo que han 
solicitado al gobierno regional lo 
ejecuten, para que el gasto público 
sea lo más cercano al 100% de lo 
que ellos solicitaron. 

“CONSECUENCIAS DE 
UNA MALA ADMINISTRACIÓN”

Respecto al estado actual del 
gasto público, la consejera regio-
nal Ximena Ampuero sostuvo que 

“son problemáticas que nosotros 
sabíamos que había, como es una 
baja ejecución presupuestaria. Las 
decisiones de la exgobernadora 
Krist Naranjo nos trajeron estas 
consecuencias”.

En estos momentos agrega, “esta-
mos trabajando mancomunadamente 
entre el Consejo Regional y el go-
bierno regional para poder, primero 
que todo, conversar con los alcaldes, 
los SECPLAN de cada municipa-
lidad para que ellos también nos 
puedan ayudar a ver qué proyectos 
podemos sacar a corto plazo para 
poder aumentar la ejecución y ver 
también proyectos necesarios para 
la Región de Coquimbo”, adelantó.

El objetivo dice, es salir “de esta 
mala racha que nos dejó la exgo-
bernadora y poder potenciar a la 
región”, complementó.

Por su parte, el consejero regional 
Lombardo Toledo, comentó que, a 
su juicio, aumentar la ejecución 
presupuestaria, “cual sea el resul-
tado, tiene una consecuencia que va 
a impactar en la vida y el progreso 
de la Región de Coquimbo”. 

Según Toledo, “se hicieron los 
esfuerzos humanos, logísticos y 
profesionales, para que en este 
tiempo, a mitad del año, pudiesen 
materializarse grandes obras, pro-
gramas, actividades. Pero a veces no 
depende muchas veces del gobierno 
regional, sino que de otras seremis 
y otros servicios. Incluso de muchos 
municipios”, agregó. 

Pese a lo bajo de lo invertido, Toledo 
se mostró optimista en que eso se 
puede revertir y aseguró que “hasta 
el último minuto se va a trabajar en 
un ideal de ejecución presupuestaria”.

DARWIN IBACACHE
GOBERNADOR REGIONAL

No tenemos una 
gran cartera de 
proyectos desde las 
municipalidades, 
producto de que 
muchas veces 
trabajaban en ello pero 
no tenían priorización”

XIMENA AMPUERO
CONSEJERA REGIONAL

Lo que estamos 
viendo y trabajando 
mancomunadamente 
es poder conversar 
con los alcaldes, para 
que ellos también nos 
puedan ayudar a sacar 
proyectos adelante”

LOMBARDO TOLEDO
CONSEJERO REGIONAL 

Se hicieron los 
esfuerzos humanos y 
logísticos, para que en 
este tiempo, a mitad 
del año, pudiesen 
materializarse grandes 
obras, programas y 
actividades”
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Partidos de oposición calientan motores  
para iniciar la carrera a gobernador regional

PERIODO DE CAMPAÑA PARTE ESTE VIERNES

Desde los mismos partidos reconocen que todavía hay desconocimiento de la gente respecto 
a los cargos que se elegirán en octubre, lo que los motiva a retomar la educación cívica.

CRISITIAN SILVA

El próximo 26 y 27 de octubre los habitantes de la región 
están convocados para un nuevo proceso eleccionario, 

en el cual deberán votar por gobernador, consejeros 
regionales, alcaldes y concejales. Precisamente, el puesto 

de la máxima autoridad de la zona asoma como uno de 
los más disputados entre sus aspirantes.

En un mes exacto, los ciudadanos 
tendrán que concurrir nuevamente a 
las urnas, esta vez para elegir al futuro 
gobernador, los consejeros regionales, 
alcaldes y concejales, en un proceso 
que se prevé que será extenso dada 
la cantidad de aspirantes.

Por lo mismo, se aprobó un proyecto 
de ley para que los comicios se puedan 
realizar en dos días, tal como se dio 
en pandemia, los que además, serán  
obligatorios para todas las personas. 

En este contexto, uno de los cargos 
que más despierta el interés, tanto de 
los partidos como de las personas, es 
el de gobernador regional, puesto que 
tomó una gran relevancia mediática 
tras la destitución de Krist Naranjo 
por su cuestionada gestión. Por la 
misma razón es que la cantidad de 
postulantes se eleva a 9 dentro un 
gran abanico de posibilidades.

Desde los partidos de la oposición, 
uno de estos candidatos es el indepen-
diente pro Chile Vamos y meteorólogo 
de MiRadioTV, Cristóbal Juliá. 

Al respecto, Patricio Morán, secretario 
general de la UDI, subrayó que como 
coalición están “100% cuadrados” 
con Juliá. “Estamos trabajando en 
la campaña, apoyándolo a través 
también de nuestras candidaturas 
que tenemos en las diversas comunas 
de la región con un buen despliegue 
territorial”. 

Morán agregó que “tenemos can-
didatos, alcaldes y concejales que 
tienen mucho terreno. Así fueron 
electos por nuestros militantes y 
también por sus trabajos que han 
hecho en las comunas. Estamos con 
harta esperanza y augurando unos 
buenos tiempos para la región”. 

Consultado si han existido conver-
saciones con otros bloques políticos 
de cara una eventual segunda vuelta, 
sostuvo que “nosotros como Chile 
Vamos estamos dispuestos y es-
perando enfrentar todas las etapas 
que se nos presenten en la elección. 
Además, estamos confiados en que 

la figura de Cristóbal va a tener un 
muy buen resultado”. 

Al respecto, añadió que “según 
las etapas que se vayan dando, las 
vamos a ir enfrentando con la misma 
fuerza y con la misma convicción”, 
complementó. 

Y si bien, el dirigente de la UDI 
reconoció que hay un cansancio 

electoral en la gente, esto es algo que 
se puede sobrellevar con una buena 
campaña. “Cuando tienes candidatos 
de terreno, que están ahí todos los 
días o que han trabajado durante 
mucho tiempo en sus comunas, la 
recepción es buena”, afirmó.

Otro de los candidatos para ocupar 
el gobierno regional, el militante del 

Partido Republicano, Andrés Guerra, 
aseguró que la recepción de la gente 
respecto a su candidatura ha si-
do “buenísima, especialmente al 
momento de identificarme como el 
candidato republicano a la gober-
nación. Las necesidades que más 
me han planteado son el tema de 
la seguridad, la falta de empleo y la 
deficiente gestión de la salud pública 
en la región”. 

Según Guerra, uno de los aspectos 
que más le ha llamado la atención 
durante su recorrido por la región “es 
que hay mucho desconocimiento del 
rol del gobernador regional y aún más 
desconocimiento en lo que respecta 
al rol de los consejeros regionales. 
Respecto a la elección, estamos 
bastante optimistas, puesto que el 
ambiente que se ve en la calle es muy 
similar al de la elección de consejeros 
constitucionales de 2023”, esbozó.

EN CONTRA DE “LA MAQUINARIA” 

Desde el PDG en tanto, su presienta 
regional, Eileen Urqueta, destacó a 
la figura de su postulante, Rodrigo 
Orrego, como carta al gobierno re-
gional, asegurando estar “demasiado 
satisfecha y contenta, porque para 
nuestro candidato todo esto es nuevo 
ya que nunca ha incursionado en po-
lítica. No es su campo, pero cuando 
uno mira hacia atrás, tampoco era el 
mío y aún uno se siente como ajena 
en este camino tan raro”.

Según Urqueta, como partido “no 
tenemos la caballería que tienen otros 
ni los medios de comunicación. En 
realidad el partido no tiene aliados 
como los otros, pero nosotros tenemos 
a la gente que en realidad es la que 
va a ir a votar”, aseguró. 

PATRICIO MORÁN
SECRETARIO GENERAL DE LA UDI

Si bien es cierto, no 
hay un clima electoral 
efervescente, cuando 
tienes candidatos de 
terreno, que están 
ahí todos los días en 
terreno, la recepción 
es buena”

EILEEN URQUETA
PRESIDENTA REGIONAL DEL PDG

La campaña no es 
la que uno quisiera 
por el tema del 
financiamiento, pero 
es algo que también 
hemos estado siempre 
en contra ya que no 
debería existir”

• 5 de octubre de 2024:
Este día se publicará la primera 
nómina de vocales para las mesas 
receptoras de sufragios.

• 7 de octubre de 2024:
Se inicia el periodo de excusas para 
los vocales nominados, el que se 
extenderá hasta el 9.

• 12 de octubre de 2024:
Se publicará la nómina definitiva de 
vocales de mesa y esta vez no habrá 
opción de excusarse.

• 26 y 27 de octubre de 2024
En ambos días se realizarán las elec-
ciones generales de gobernador, 
consejeros regionales, concejales y 
alcaldes, el que se será obligatorio 
para todos los ciudadanos.

• 24 de noviembre de 2024
Se realizará la eventual segunda 
vuelta en la elección de goberna-
dores regionales, en caso de que 
ninguno haya obtenido sobre el 50% 
de los sufragios en primera vuelta.

Fechas importantes

FRANCO RIVEROS B.     Región de Coquimbo
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Ricardo Guerrero, gerente de la Corporación 
Industrial de Desarrollo Regional (CIDERE).

Recientemente se ha anunciado que la empresa 
Inversiones y Servicios Dataluna, filial en Chile de la 
mundialmente famosa Google, comunicó al Servicio 
de Evaluación Ambiental (SEA) su decisión de no 
perseverar con su proyecto para instalar, en la región 
Metropolitana, un enorme centro de almacenamien-
to de información, con una inversión de US$ 200 
millones.
La iniciativa ingresó al Sistema de Evaluación de 
Impacto Ambiental (SEIA) a mediados de 2019, 
siendo calificado favorablemente en febrero de 
2020. Meses después 14 particulares y una munici-
palidad –varios de cuales ya se habían opuesto 
durante el trámite en el SEIA– presentaron reclama-
ciones al Segundo Tribunal Ambiental, lo que man-
tuvo el proyecto frenado por cuatro años. En febrero 
de 2024, Dataluna ofreció modificar el proyecto justo 
en el aspecto que cuestionaban los reclamantes: el 
uso de aguas subterráneas para enfriar los enormes 
servidores que se pretendía instalar. Tras ello todos 
los demandantes retiraron sus oposiciones, salvo 
una dirigente ecologista que prefirió seguir hasta las 
últimas. Ahora, con el juicio entrampado, la empresa 
ha decidido abandonar el proyecto. Se supone que 
iniciará de nuevo todo el proceso, ingresando una 
propuesta distinta, aunque nadie sabe cuándo lo 
hará... si es que llega a hacerlo.
Este caso es un ejemplo de las cosas que han lleva-
do a Chile a perder el atractivo que alguna vez tuvo 
para los inversionistas, tanto nacionales como 
extranjeros. Como en el caso de Google, son dema-
siadas las empresas, tras superar la siempre trabajo-
sa evaluación ambiental, se ven impedidas de 
concretar sus inversiones por reclamos ya sea 
judiciales o extrajudiciales, que toman años y años 
en resolverse. Sin negar el derecho de cualquier 
persona a recurrir a la justicia cuando lo desee, sería 
bueno que existiera mayor celeridad y, ojalá, ciertos 
plazos definidos para decirle a un inversionista si 
puede o no proceder con su idea.
Como hemos advertido en numerosas ocasiones, 
hace ya mucho que en Chile se perdió el sentido de 
urgencia por captar inversiones. No es por nada que, 
mientras en la década de 2004 a 2013 la inversión 
creció un 10% real anual, el promedio a partir de 2014 
no alcanza ni siquiera al 1% (justo en 2014 se inició 
una reforma tributaria que elevó el impuesto a las 
empresas de 20% a 27%, ¿coincidencia o no?). 
De los tres factores que determinan el crecimiento 
económico, como son la fuerza de trabajo, la 
productividad y la inversión, fue esta última la que 
más cayó en la “década perdida” de 2014 a 2023, 
mientras que las otras disminuyeron levemente o se 
estancaron. Como sea, el hecho es que durante el 
decenio 2004-2013 el Producto Interno Bruto (PIB) 
real chileno creció en un promedio anual de 4,8%, 
mientras que en los diez años siguientes llegó a 1,9%.
Lo peor de todo es que no se ven señales de una 
mejora sustancial en plazo corto o mediano. El 
Banco Central, en su Informe de Política Monetaria 
de septiembre, estimó en 1,8% la proyección de 
crecimiento anual del PIB de tendencia para el 
periodo 2025-2034, recortando en una décima sus 
estimaciones anteriores. O sea, creceremos incluso 
menos que en la “década perdida”.
Chile necesita recuperar la sana costumbre de 
crecer. Para eso se necesita dar señales claras en 
favor de la inversión e implementar políticas que 
favorezcan la productividad y el crecimiento de la 
fuerza de trabajo. Dejar de lado los discursos anti 
empresa y las medidas que introducen distorsiones 
en la economía, como el proyecto de negociación 
colectiva multinivel; reducir la burocracia y la permi-
sología; olvidarse del recurso fácil de subir impues-
tos cada vez que al gobierno de turno se le ocurre 
una nueva política social. Nada de otro mundo, sólo 
usar el sentido común.

Recuperar 
la sana 
costumbre 
de crecer

Un amplio despliegue policial apoyado por el uso 
de tecnología, permitió a Carabineros de la Tercera 
Comisaría de Ovalle recuperar dos camionetas, 
que habían sido robadas en el último mes en la 
conurbación.

El procedimiento se generó pasadas las 8 de la noche 
en el sector de El Olivo de Tuquí, hasta donde llegaron 
los uniformados tras recibir un alerta al fono 133.  
Autorizados por el Ministerio Público, concretaron 
el ingreso a una vivienda donde no había moradores, 
e identificaron la presencia de dos camionetas rojas 
Toyota Hilux, ambas con encargo por robo. Una de 
ellas, sustraída el pasado 22 de agosto en La Serena 
y la otra hace diez días en Coquimbo. 

“La información de la comunidad, el apoyo en 
tecnología y la rápida respuesta investigativa, nos 
permitieron recuperar estas dos camionetas que 
habían sido robadas en la conurbación. Seguiremos 
trabajando en esa línea, con profesionalismo y en 
terreno, para entregar más y mejor seguridad a los 
vecinos de la comuna y de toda la región”, indicó 
la subteniente Claudia Ormazábal, de la Tercera 
Comisaría de Ovalle. 

Esta recuperación de vehículos se suma a una ter-
cera camioneta que fue encontrada la madrugada del 
martes en La Serena, con las mismas características.

Un niño de 2 años, que mantenía encargo de 
búsqueda a nivel nacional, fue encontrado en 
Coquimbo. El menor viajaba junto a su padre 
en un bus proveniente de Santiago, con destino 
al norte.

La insólita situación fue alertada por Carabineros 
de la Tenencia de Tongoy, quienes, en medio de 
un despliegue nocturno en la región, controlaron 
el bus en que se transportaban y determinaron 
que el menor mantenía “una orden de búsqueda 
a nivel nacional”.

Al respecto, la capitán Camila Bravo, oficial 
de ronda de la Prefectura Coquimbo, detalló 
que “los funcionarios de Carabineros realizaron 
un control a un bus proveniente de Santiago, 
logrando identificar a un menor de nacionali-
dad venezolana que viajaba con su padre”. Así 
mismo, indicó que el progenitor “intentaba 
sacarlo ilegalmente del país”.

En esta línea, desde Carabineros destaca-
ron que el hallazgo es un claro ejemplo de la 
importancia de los controles vehiculares y del 
trabajo preventivo de los funcionarios. “Gracias 
a sus diligencias y compromiso se logró evitar 
un grave delito y se protegió la integridad de 
un menor que estaba en situación de riesgo”, 
enfatizó la oficial.

Carabineros de Ovalle recuperó ca-
mionetas robadas en la conurbación

Encuentran en Coquimbo 
a niño de 2 años que tenía 
encargo de búsqueda

BREVES

Durante la jornada de este miér-
coles se llevó a cabo un nuevo 
operativo de seguridad en La 
Serena, desarrollado en conjunto 
por Carabineros y personal de 
Seguridad Ciudadana Municipal.

Esta décima intervención en te-
rreno se concentró en dos puntos 
de la ruta 5 Norte y en la avenida 
Francisco de Aguirre. De acuerdo 
con lo indicado por el teniente 

Tres personas detenidas dejó nuevo 
operativo de seguridad en La Serena 

DÉCIMA INTERVENCIÓN EN PUNTOS ESTRATÉGICOS 

Además, se retiraron 
rucos en áreas donde 
se detectó la venta de 
drogas, reforzando el 
trabajo preventivo en 
puntos críticos de la 

ciudad. Las autoridades 
anunciaron que estas 

intervenciones continuarán 
con variaciones en días y 

horarios para aumentar su 
efectividad.

coronel José Ramírez, comisa-
rio de la Primera Comisaría de 
La Serena, como resultado de 
este operativo se realizaron 30 
fiscalizaciones y se detuvo a tres 
personas por los delitos de porte 
de arma blanca, receptación de 
vehículos motorizados y orden 
vigente.

Por su parte, Gonzalo Arceu, di-
rector de Seguridad Ciudadana del 
municipio de La Serena, informó 
que además se retiraron rucos, 
donde se evidenció que “ existían 
varios papelillos de pasta base, 
ya que estas personas venden 

y además generan un foco de 
inseguridad para los vecinos que 
transitan por esos lugares, que 
son muy concurridos”.

Con respecto a la frecuencia de 
estos operativos, Arceu señaló 
que continuarán realizándose. 
“Nuestra labor ha sido perma-
nente en el casco histórico y en 
otros lugares de la comuna. Y, por 
supuesto, vamos a ir variando los 
horarios y los días de fiscalización 
porque la rutina también afecta 
la cotidianidad de las personas 
que pretenden vender drogas”, 
puntualizó.

El operativo se llevó a cabo en dos puntos de la ruta 5 Norte y en la avenida 
Francisco de Aguirre. 

EL DÍA

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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Parlamentarios fijan prioridades del 
Presupuesto 2025 en seguridad y salud

ADEMÁS DEL AUMENTO DE PENSIONES Y LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA

El próximo 30 de septiembre, el gobierno ingresará al 
Congreso el proyecto de ley del erario nacional. En este 
contexto, senadores y diputados de la región coinciden 

en la necesidad de aumentar los recursos en áreas clave 
que reflejen las preocupaciones más urgentes de las 

personas.

El próximo 30 de septiembre, el 
gobierno ingresará al Congreso el 
proyecto de Ley de Presupuesto para 
2025. 

El anuncio ha generado expectativas 
y preocupación, especialmente ante 
la confirmación del Ministerio de 
Hacienda de un recorte presupuestario 
de hasta 1.000 millones de dólares, 
lo que ha encendido el debate entre 
los parlamentarios de la Región de 
Coquimbo sobre las áreas prioritarias 
que deben ser resguardadas y poten-
ciadas en este complejo escenario 
económico.

Los parlamentarios de la zona coin-
ciden en que salud, seguridad, reacti-
vación económica y mejores pensiones 
son los temas a abordar.

Así lo indica el senador Sergio Gahona 
(UDI), quien subrayó la importancia de 
que el debate presupuestario refleje 
las preocupaciones más urgentes 
para los chilenos. 

“Es necesario incrementar la inversión 
en áreas clave como la salud, la segu-
ridad pública, el control migratorio y la 
reactivación económica. Además, se 
debe asegurar que el presupuesto sea 
austero para permitir un crecimiento 
sostenido de la economía y mejorar 
así la calidad de vida de todos los 
chilenos”, afirmó. 

Según Gahona, el gran desafío es 
lograr un equilibrio entre la inver-
sión en sectores estratégicos y la 
austeridad fiscal, lo que permitiría 
reactivar la economía, generar empleo 
y mejorar los salarios, estancados en 
los últimos años. 

Destacó también la disposición de la 
oposición para colaborar con el gobierno 
en la elaboración de un presupuesto 
que refleje las necesidades de la 
ciudadanía y promueva el desarrollo 
en un contexto económico adverso.

Por su parte, el senador Matías Walker 
planteó que, tras la aprobación de 
la ley de cumplimiento tributario, el 
Gobierno tiene la responsabilidad de 
destinar más recursos a las áreas 
comprometidas en esa normativa, 
como la seguridad y las pensiones. 
“No habrá excusa para no invertir más 
en seguridad y mejorar las pensiones, 
especialmente en relación con la 
PGU. Si no se reactiva la inversión, no 
podremos crecer, recaudar y destinar 
los recursos necesarios en estos ám-
bitos”, señaló Walker, enfatizando que 
el cumplimiento de estas prioridades 
será crucial para el éxito del próximo 
presupuesto.

PENSIONES Y OBRAS DE RIEGO

Por su parte, el diputado Ricardo 
Cifuentes (DC) anticipó que la dis-
cusión presupuestaria será parti-
cularmente compleja debido a las 
limitaciones de recursos. 

Sin embargo, destacó que la apro-
bación de la ley de cumplimiento 
tributario aportará 1.200 millones 
de dólares adicionales, que espera se 
destinen principalmente al aumento 
de la Pensión Garantizada Universal 
(PGU) y a mejorar las remuneracio-
nes de Carabineros y la Policía de 
Investigaciones. 

“La seguridad y la reducción de 
las listas de espera en salud deben 
ser prioritarias en este presupuesto. 
Además, debemos avanzar en obras 
de riego y agua potable para enfren-
tar la sequía, que sigue afectando 
a la Región de Coquimbo”, afirmó 
Cifuentes, subrayando la importancia 
de un criterio claro en la asignación 

de fondos para estas áreas.
En la misma línea, la diputada 

Nathalie Castillo (PC) resaltó la 
importancia de priorizar la continuidad 
del bolsillo familiar electrónico, la 
reducción del CAE y la implemen-
tación de los Servicios Locales de 
Educación Pública (SLEP). 

Además, Castillo enfatizó la ne-
cesidad de apoyar la agricultura 
familiar campesina y la preservación 
de los sistemas de Agua Potable 
Rural (APR). 

En ese contexto, destacó la urgen-
cia de fortalecer la seguridad con 
herramientas tecnológicas como 
helicópteros y drones para la de-
tección de delitos.

 “Es fundamental avanzar en la re-
cuperación de espacios públicos y la 
construcción de barrios seguros. En 
nuestra región, el plan de emergencia 
habitacional debe ser una prioridad”, 
señaló, llamando a un enfoque integral 
en el presupuesto 2025.

SEGURIDAD: EL TEMA CENTRAL

Debido a los recientes hechos delic-
tivos, como el aumento de homicidios, 
la aparición de nuevos delitos como el 
secuestro y el incremento de bandas 
vinculadas al crimen organizado, la 
seguridad ha ocupado un lugar central 
en la agenda.

En ese contexto, el diputado Juan 
Manuel Fuenzalida (UDI) enfatizó 
que la prioridad número uno debe 
ser el aumento del presupuesto para 
Carabineros y la PDI, además de  la 
construcción de cárceles, así como la 
mejora en las condiciones laborales 
de los gendarmes. 

“El presupuesto debe enfocarse en 
la reactivación económica y en pro-
yectos sociales que generen empleo 
y dinamismo económico. También es 
crucial resolver el problema de las listas 
de espera en salud y garantizar que el 
presupuesto contemple fondos para 
que los pacientes puedan acceder a 
clínicas privadas si el sistema público 
falla”, expresó. 

En ese sentido, Fuenzalida también 
insistió en la eliminación de programas 
ineficientes que no aportan beneficios 
concretos a la población.

En tanto, el diputado Víctor Pino, 
coincide con su par UDI en cuanto a la 
necesidad de focalizar el presupuesto 
para fortalecer la seguridad, debido 
al aumento del crimen organizado. 

“No podemos permitir que esta si-
tuación siga escalando. Necesitamos 
recursos bien dirigidos para combatir 
eficazmente esta amenaza y devolverle 
la tranquilidad a las familias. Además, 
la crisis hídrica, especialmente en la 
Región de Coquimbo, exige políticas 
de gestión eficiente del agua. Sin agua 
no hay futuro”, afirmó, destacando que 
ambos temas deben ser prioritarios 
en el presupuesto del próximo año.

Finalmente, la diputada Carolina 
Tello planteó que el presupuesto 
2025 debe centrarse en el desarrollo 
productivo sostenible, con énfasis en 
la seguridad, la salud, la vivienda y 
la descentralización.

 “Solicitamos que se incorpore un 
enfoque de género en la elaboración 
del presupuesto, ya que tenemos gran-
des desafíos en cuanto a garantizar 
los derechos fundamentales de las 
mujeres. La inversión pública con un 
enfoque equitativo a nivel territorial 
es clave para la generación de empleo 
y el desarrollo de la región”, sostu-
vo, llamando a que el presupuesto 
2025 continúe con el sello de una 
presencia pública integral promovida 
por el gobierno.

LIONEL VARELA Á.        Región de Coquimbo

“Es fundamental avan-
zar en la recuperación 
de espacios públicos 
y la construcción de 
barrios seguros. En 
la región, el plan de 
emergencia habita-
cional debe ser una 

prioridad”

Nathalie Castillo
DIPUTADA

“El gobierno tiene la 
responsabilidad de 

destinar más recursos 
a las áreas com-

prometidas en esa 
normativa, como la 
seguridad y las pen-

siones”

Matías Walker
SENADOR

“Es necesario incre-
mentar la inversión 

en áreas clave como 
la salud, la seguridad 

pública, el control 
migratorio y la reacti-

vación económica”

Sergio Gahona
SENADOR

Zona de debates
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guridad, es que el plan de seguridad 
por ley lo tienen que tener incluido 
los municipios, donde están incluidas 
todas las instancias que influyen para 
descubrir dónde están los delitos. Eso 
es por ley y lo preside el alcalde que 
está de turno y tienen que ser partíci-
pes Fiscalía, Carabineros, y PDI y tiene 
que haber un informe, una localización 
donde se producen los mayores deli-
tos, porque siempre pensamos que la 
delincuencia es un tema itinerante, 
pero va desplazándose de acuerdo a 
cómo lo van cercando”.

-¿Cómo ve que está funcionando 
hoy su comuna?

“Hay cosas que tienen que funcionar 
mejor. Yo la he recorrido. Puedes ver la 
parte de la entrada, que a lo mejor está 
bien, pero (...) vas y recorres los otros 
lugares y tenemos graves problemas. 
La gente se queja del abandono que 
tiene el sector más periférico. En el 
sector de Punta Mira Sur ha aumen-
tado la población y hay sectores muy 
complejos en cuanto a seguridad”.

-¿Qué cree que es lo que más ne-
cesita hoy la gente de Coquimbo?

“Lo que más necesita, por ejemplo en 
el tema de seguridad, es la iluminación 
en algunos sectores para evitar temas 

de inseguridad graves que a veces no 
se visualizan porque se esconde la 
realidad. Mucha gente no denuncia 
porque ya está cabreada del tema. 
Una pequeñez se puede transformar 
en un problema grave para la familia”.

-Además de la iluminación, ¿qué otra 
cosa necesita la gente de Coquimbo?

“La recuperación de los espacios en 
los barrios, pero con participación. No 
puedo llegar yo con un lindo proyecto si 
los vecinos no participaron en nada en 
su creación. El espacio debe arreglarse 
de acuerdo a la cantidad de niños o de 
adultos mayores que viven en el lugar”.

-¿Qué piensa de la erradicación de 
los vendedores ambulantes?

“Ellos están en un sector donde es-
taban las galerías y están recibiendo 
capacitación. No se han erradicado”.

-Me refiero a que fueron sacados 
de la calle.

“Escúcheme, fueron sacados con 
plata del gobierno regional. El Estado, 
con la plata de todos los chilenos, les 
está pagando un arriendo. Ellos están 
tratando de armar su negocio, pagando 
impuestos, con su patente, sus cosas, 
pero el Estado está poniendo para que 
ellos regularicen su situación”.

-¿Pero qué opinión tiene usted de 

La candidata a alcaldesa por Coquimbo, 
Roseta Paris, independiente apoyada por 
Chile Vamos, en entrevista con Diario 
El Día, se refirió a la visión que tiene de 
la comuna y cuáles son sus principales 
necesidades que tiene la gente.

De esta forma, hizo hincapié en te-
mas como la seguridad y la salud, pero 
también sobre la inversión.

-¿Cuál es la propuesta que hace 
usted como candidata a alcaldesa 
de Coquimbo?

“La propuesta en general dice relación 
con la inversión y turismo, pero no va a 
haber inversión y no va a haber desarrollo 
del turismo si no hay seguridad, así de 
simple. Hoy día tenemos que generar 
empleos. Trabajar en equipo con todas 
las instituciones estatales. No pueden 
seguir los municipios trabajando aisla-
damente ni las instituciones estatales 
que van a hacer crecer una ciudad 
tampoco, porque se pierde mucho 
tiempo. Hay reparos en  la detención 
de proyectos. ¿Cómo puedo entender 
yo que aún esté paralizada una inver-
sión como el (resort) Rosa Agustina, 
que va a generar grandes empleos en 
Guanaqueros y hoy todavía no puede 
funcionar por no buscar las salidas al-
ternativas en equipo como corresponde 
para desarrollar ese proyecto?”.

-Usted fue concejala de la comuna 
de Coquimbo. ¿Qué legado dejó?

“Fui dos períodos. La función de los 
concejales son muy acotadas. Yo hice mi 
tarea de fiscalización y pueden revisarla 
a través de la Contraloría. Tengo clara 
la película de lo que pasó en Coquimbo, 
porque tuvimos el estallido social y la 
pandemia, donde no hubo ingresos  
del casino ni de ninguna institución, 
porque se postergaron las patentes 
comerciales, las de automóviles y no 
se pagó contribuciones por todo lo que 
vivía nuestro país en ese momento y 
eso incidió gravemente en los ingresos 
municipales. Cuando yo terminé de 
ser concejala, el municipio tenía un 
presupuesto aproximado de 51 mil 
millones de pesos. Hoy día tiene un 
presupuesto aproximado de 121 mil 
millones aproximadamente”.

-¿Se refiere a que los recursos no 
han sido bien invertidos?

“No. Lo estoy diciendo porque la gente 
tiene que conocer bien la historia. El 
problema que hay aquí, y en general 
en todos los municipios, es la falta de  
transparencia en el gasto de los dineros”.

-Dentro de su programa usted men-
cionaba la seguridad. ¿Qué medidas 
se pueden adoptar en un país que 
está cada vez más inseguro?

“Yo lo que digo cuando hablo de se-

que hayan sido sacados de la calle 
y hayan sido puestos en ese lugar?

“El Estado hizo una inversión. Si esto 
no es una maravilla, es por necesidad. La 
gente no quiere estar en la calle porque 
sí, es porque necesita trabajo, porque 
no tienen un trabajo formal. Yo soy una 
persona que tengo un emprendimiento, 
tengo que pagar patente, tengo que 
pagar un montón de cosas, no es un 
regalo es una necesidad. Es educa-
ción lo que se le debe dar a la gente, 
la herramienta para poder ‘aprender 
a pescar’ y tener dignidad, porque la 
dignidad no se regala. No es limosna”.

-¿Pero a usted le parece bien o le 
parece mal?

“Pero lógico que me parece bien. 
No como me lo estás planteando tú. 
¿Qué le parece la erradicación? No. Lo 
que me parece bien es el empujón del 
Estado, pero la preocupación que ellos 
tienen es hasta cuándo van a pagar el 
arriendo”.

-¿Qué impresión tiene de la actual 
administración municipal?

“Yo no me voy a referir, porque no 
voy a entrar a pelear. Para pelear se 
necesitan dos. Yo tengo una visión 
diferente que es totalmente opuesta a 
como se lleva el manejo. A mi me tocó, 
soy súper respetuosa, no vengo a par-
ticipar en política para andar peleando 
ni pegándome codazos ni haciéndome 
la honorable o que soy la persona más 
pulcra. Soy un ser humano con defec-
tos y virtudes, y como mujer tengo las 
capacidades como cualquier persona de 
mi edad para trabajar. He sido profesora 
de la educación pública toda mi vida, 
partí en el aula hasta terminar mi vida 
laboral como directora”.

-Cuando postuló a concejala era 
demócrata cristiana y ahora va apo-
yada por Chile Vamos. ¿Por qué tuvo 
ese cambio político?

“Cuando yo ingresé a la Democracia 
Cristiana lo hice voluntariamente. Ingresé 
en los años en que nadie ingresaba a 
un partido político y cuando renuncio 
también lo hago por mi vocación. Yo no 
soy de izquierda y lo digo claramente. 
Después yo reúno mis firmas y me 
ofrecen ir en un cupo de Chile Vamos, 
no tengo ningún problema en decirlo, 
porque el actual alcalde, y también tiene 
que sincerarlo, va por la izquierda. Él 
también dijo en un momento que era 
independiente y no iba a cambiar esa 
posición, y hoy día va en el pacto de 
la izquierda con el Frente Amplio y el 
Partido Comunista. Y no tengo por qué 
sentirme mal. Tengo mi independencia 
hoy día porque yo elegí ese camino y 
no veo que sea dificultoso. La gente lo 
evaluará bien o mal, pero yo a concien-
cia renuncié a la Democracia Cristiana 
porque no me representaba”.

“El problema en Coquimbo es la falta de 
transparencia en el manejo de los dineros”

ROSETA PARIS, CANDIDATA A ALCALDESA POR COQUIMBO

La candidata de Chile Vamos a liderar el municipio 
porteño expuso sus cartas de cara a las próximas 
elecciones, haciendo hincapié en temas como la 
seguridad y el empleo, al tiempo que denunció el 

abandono de los sectores periféricos de la comuna.

CEDIDA

ÓSCAR ROSALES CID    La Serena
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Daniel Manouchehri: el perfil del diputado 
que se enfrenta a Luis Hermosilla

LA HISTORIA POLÍTICA DEL PARLAMENTARIO LOCAL 

El diputado por la Región de Coquimbo 
Daniel Manouchehri (40), se ha con-
vertido en uno de los parlamentarios 
más mediáticos del momento, tras 
encabezar una querella en contra 
del abogado Luis Hormosilla, hoy en 
prisión preventiva. 

Pero, ¿quién es este parlamentario 
que frecuentemente aparece en los 
medios de comunicación o se le ve 
dando encendidos discursos en la 
Cámara Baja?

Daniel Manoucheri, hermano del 
alcalde de Coquimbo, Ali, desde muy 
joven mostró inquietudes sociales e 
interés por la política, quizás influen-
ciado por la crianza en un hogar de 
militantes socialistas.

Nació en 1984 en el exilio, en Viena,   
Austria, pero llegó a Coquimbo a los 
5 años, desde donde no se volvería 
a mover.

De un espíritu bastante inquieto, 
cursó sus estudios básicos y medios 
en varios colegios de Coquimbo. Sus 
primeros intereses, sin embargo, fueron 
deportivos, acercándose a Coquimbo 
Unido, equipo en donde integró las 
filas de cadetes. 

Quienes lo conocen desde esa época 
señalan que “tenía dedos para el pia-
no”. Sin embargo, sería su hermano 
Ali, quien se convertiría en futbolista 
profesional.

Tras su repentina decisión de retirarse 
del fútbol en 1999 -pese a ser un 
buen jugador - con los años terminaría 
ligándose a la política.

Pero ese episodio pasó desapercibido 
para todos, excepto para sus familiares 
y a quienes lo conocían muy de cerca. 
Sería en la enseñanza media cuando 
comienza a figurar tímidamente co-
mo dirigente estudiantil del Colegio 
Bernardo O’Higgins, en la comuna 
porteña. Allí, de ser presidente de 
curso saltó a presidir el centro de 
alumnos del colegio, centrando su 
discurso en las precariedades que 
afectaban a los estudiantes.

PISANDO EL PARLAMENTO  

En el año 2001, recién ingresado a 
tercer año medio, tuvo su primer acer-
camiento con la Cámara de Diputados, 
cuando esta institución, como una 
forma de acercar a los jóvenes a la 
política, crea el Parlamento Juvenil. 
En ese marco, Daniel Manouchehri fue 
invitado a participar de esta suerte de 
experimento. Sin embargo, los parla-

El diputado 
Daniel Ma-
nouchehri, se 
ha convertido 
en uno de los 
parlamen-
tarios más 
mediáticos al 
involucrarse 
en el deno-
minado “caso 
audios”. 
ÓSCAR ROSALES

mentarios que encabezaron esta idea 
no imaginaron que Manouchehri se 
tomaría tan en serio estas funciones 
de “diputado juvenil”, ya que no solo 
terminó siendo elegido como presi-
dente de dicha instancia, sino que 
paralelamente comenzó a encabezar 
a los estudiantes a nivel nacional.

Fue en esa época, el 4 de abril de 
2001, cuando encabezó el primer 
gran movimiento estudiantil que 
se produjo en el país, hecho que no 
sucedía desde el año 1986.

Se trató del “mochilazo”, movimien-
to de donde nacería el germen que 
años después daría pie a la llamada 
“revolución pingüina” de 2006.

EL ABOGADO

Tras salir de enseñanza media, optó 
por estudiar Derecho, pero paralela-
mente se ligó aún más a la política 
y ya con 24 años, el año 2009, se 
transformó en  uno de los candidatos 
del Partido Socialista a diputado de la 
República, elección en donde obtuvo 
una buena votación, incluso más votos 
que en la actualidad, pero como el PS 
no dobló con su lista, Manoucherhi 
quedó fuera, masticando la amargura.

No obstante, insistió, pero el año 
2013, cuando estaba en carrera nue-

vamente para el Parlamento, fue 
“bajado” por su propia colectividad, 
tras una serie de negociaciones par-
tidistas que se dieron, y que termi-
naron en una operación que buscó 
designar a Víctor Manuel Rebolledo 
en el entonces Noveno Distrito y a 
Daniel Núñez por el Octavo.

Socialistas de esa época afirman 
que Daniel Manouchehri tenía todas 
las posibilidades de ser electo, pero 
que dentro de su colectividad se ha-
bía ganado algunos enemigos que le 
habrían puesto el pie encima, sumado 
a que muchos “viejos políticos”, se 
negaban a darle tiraje a la chimenea. 
Pero además, lo consideraban de-
masiado impulsivo y que le faltaba 
madurez, por lo que lo veían como un 
peligro por su extremada frontalidad.

Después de ello, trabajó por un año 
en La Moneda, alejándose posterior-
mente, de la política y dedicándose 
a sus estudios de Derecho y asuntos 
personales.

DE VUELTA AL RUEDO POLÍTICO

Alejado de la política, trabajó en 
una empresa de comunicaciones que 
formó, asesorando a deportistas, y 
principalmente, promoviendo a fut-
bolistas profesionales. Esto fue entre 

2015 y 2021, cuando reapareció en 
la arena política siendo parte de la 
campaña a alcalde de su hermano 
y posteriormente intentando por 
tercera vez ser diputado, objetivo, 
esta vez, cumplido.

Es en este rol cuando comienza a 
exteriorar su personalidad, la cual, 
si bien es considerada por algunos 
como “algo incendiaria”, le reconocen 
sus capacidades y su frontalidad 
sin temor. 

De esta forma, al estallar el “caso 
audios”, no dudó en unirse a la dipu-
tada Daniella Cicardini e interponer 
una querella en contra del abogado 
Luis Hermosilla, quien se encuentra 
en prisión preventiva, y cuyos nexos y 
actos han provocado la presentación 
de acusaciones constitucionales 
en contra de ministros de la Corte 
Suprema. 

Desde muy joven demostró su interés por la política. 
Criado en una familia socialista, a los 16 años encabezó 

el “mochilazo”, primer movimiento estudiantil previo a la 
“revolución pingüina”.
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CONSUELO CONTRERAS
DIRECTORA NACIONAL DEL INSTITUTO 
NACIONAL DE DERECHOS HUMANOS

Vamos a determinar 
cuáles son los derechos 
humanos que han sido 
afectados y cuáles son 
las recomendaciones 
para que esos derechos 
puedan ser retribuidos 
a las personas”

LIONEL VARELA Á.        Región de Coquimbo

Preparan informe que revelará impacto de la 
sequía en los derechos humanos de la población

EN LA PROVINCIA DEL LIMARÍ

El INDH redactará un documento para identificar aquellos 
derechos afectados por la prolongada emergencia 

hídrica y sus consecuencias entre los habitantes del 
territorio limarino, abordando temas como el acceso al 

agua, la falta de oportunidades laborales y las precarias 
condiciones de trabajo de los temporeros, especialmente 

los extranjeros.

Pese a las últimas lluvias inverna-
les, la Región de Coquimbo sigue 
enfrentando una crisis hídrica sin 
precedentes que ha escalado a niveles 
críticos, poniendo en riesgo el acceso 
al agua potable. 

Pero esta escasez de agua no solo 
afecta a las personas en cuanto a su 
consumo diario, sino que también 
compromete la seguridad alimentaria, 
la salud y el desarrollo sostenible de 
la región. 

En especial, la provincia de Limarí se 
ha visto severamente impactada, con 
comunidades rurales que dependen 
de camiones aljibe para abastecerse 
de agua, una situación que refleja 
la precariedad del acceso al recurso 
hídrico en la zona.

Según la información entregada 
el pasado martes por la Ministra de 
Obras Públicas, Jessica López, las 
cifras son alarmantes: de los ocho 
embalses monitoreados por la Dirección 
General de Aguas (DGA) en la región, 
el promedio de agua embalsada es 
del 16%, lo que equivale a solo 206 
millones de m³ de un total de 1.325 
millones de m³. 

Esta escasez es particularmente 
grave en las cuencas de los ríos Elqui 
y Limarí, donde los niveles están por 
debajo del 50%, lo que afecta tanto 
al consumo humano como a las ac-
tividades agrícolas, que son el pilar 
económico de la región. 

La cuenca del río Elqui, por ejem-
plo,  no presentó acumulación de 
nieve durante la última temporada, 
y la situación de los embalses sigue 
deteriorándose. La sequía prolongada 
y exacerbada por el cambio climático, 
ha disminuido drásticamente el caudal 
de los ríos, generando conflictos por 
el uso del agua entre agricultores, 
residentes y otros usuarios. 

Esto ha llevado a que las autoridades 
decreten medidas extraordinarias, 
como la declaración de zonas de 
emergencia hídrica y la implementa-
ción de programas de racionamiento. 

DERECHO AL AGUA Y 
DERECHOS HUMANOS

El acceso al agua potable ha sido 
reconocido a nivel internacional como 
un derecho humano esencial para 
una vida digna. Según la Relatoría 
Especial de la ONU sobre el derecho al 

El delegado presidencial, Galo Luna, junto a algunos seremis de la región, entregaron una visión de la realidad regional respecto a la escasez 
hídrica a la directora del Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH), Consuelo Contreras.

EL DÍA

agua potable y al saneamiento, este 
derecho implica que toda persona 
debe tener acceso suficiente, seguro, 
aceptable, accesible y asequible al 
agua para uso personal y doméstico. 

En la Región de Coquimbo, espe-
cialmente en Limarí, este derecho, sin 
embargo, está lejos de ser garantizado. 

Al respecto, la directora nacional 
del Instituto Nacional de Derechos 
Humanos (INDH), Consuelo Contreras, 
destacó, durante su visita a la región, 
que la crisis hídrica no solo es con-
secuencia del cambio climático, sino 
también de un modelo de desarrollo 
que ha priorizado la productividad y 
el mercado por sobre el bienestar de 
las personas. “Esta situación afecta 
directamente a los trabajadores agrí-
colas, particularmente a los tempo-

reros y migrantes, quienes laboran 
en condiciones de precariedad y 
explotación debido a la falta de re-
gulaciones adecuadas y al impacto 
directo de la sequía en sus medios 
de subsistencia”, señaló Contreras.

La directora nacional de INDH ase-
guró que la reunión sostenida ayer con 
el delegado presidencial, Galo Luna, 
más los seremis y las autoridades re-
gionales, fue muy provechosa porque 
les permite contar con información 
actualizada que les permite avanzar 
en su informe. 

“Me parece excelente que esta región 
se esté trabajando estos temas con 
perspectiva de derechos humanos, 
cosa que no hemos visto en otras 
regiones. Por lo tanto, en realidad es 
un magnífico trabajo el que se está 

realizando aquí y nosotros esperamos 
cooperar también con el informe que 
vamos a levantar respecto a esta 
materia”, indicó Contreras.

La directora del INHD aseveró que 
se reunirán también con comunidades 
del Limarí para analizar cómo la sequía 
ha afectado su vida cotidiana y, por 
lo tanto, cómo este fenómeno ha 
impactado en sus derechos humanos.

 UF 26.09.24: $ 37.895,26 DÓLAR COMPRADOR: $912,50 DÓLAR VENDEDOR: $ 912,80 IPC AGOSTO: +0,3% IPSA: -0,14%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 6.440,87 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -0,13% y cerró en 
32.371,90 puntos. 
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EXTRACTO 

ERICK BARRIOS RIQUELME. 
SECRETARIO (S) 

Notificación JERONIMO FAUSTINO BASSI MORAGA, RUT 12.803.603-2. 3º Juzgado 

Letras La Serena, causa Rol C-276-2019, “Banco de Chile/Bassi Moraga Jeronimo 

Faustino”. Por resolución de fecha 29/08/2024 (folio 140), se ordenó notificar por 

avisos al demandado la sentencia de fecha 27/08/2024 (folio 138). SENTENCIA DE 

FOLIO 138 (PARTE RESOLUTIVA): Por estas consideraciones y visto, además, lo 

dispuesto en los artículos 1, 144, 158, 160, 170, 341, 346 del Código de Procedimiento 

Civil; 1.511, 1.545, 1.698, 1702, 2.196, del Código Civil, se decide: I. Que se acoge la 

demanda de cobro de pesos deducida con fecha 17 de enero de 2019, y en consecuencia 

se condena a don Jerónimo Faustino Bassi Moraga a pagar al demandante Banco de Chile 

la suma cobrada en autos, correspondiente a $39.492.272 (treinta y nueve millones 

cuatrocientos noventa y dos mil doscientos setenta y dos) más intereses pactados. II. 

Que se condena en costas al demandado. Regístrese, anótese y notifíquese a las partes. 

PRONUNCIADA POR CECILIA ROJAS NOGEROL, JUEZ TITULAR. Mayores antecedentes, 

fundamentos y desarrollo de las resoluciones citadas y demás peticiones constan en el 

expediente virtual antes singularizado. La Serena, 9 de septiembre de 2024.

INFORME DEL INDH

En ese sentido, el INDH, a través 
de su sede regional en Coquimbo, 
ha intensificado sus esfuerzos para 
documentar este impacto de la 
escasez hídrica en el diario vivir de 
las comunidades locales. 

Es así que, con el objetivo de ela-
borar un diagnóstico detallado, un 
equipo del instituto se ha desple-
gado en la región para sostener 
reuniones con autoridades locales 
y regionales, organizaciones de la 
sociedad civil, académicos y otros 
actores relevantes. 

El informe que resultará de este 
trabajo en terreno identificará las 
principales brechas en el cumpli-
miento del derecho al agua y otras 
garantías fundamentales, proponien-
do recomendaciones concretas para 
que el Estado chileno aborde esta 
problemática de manera integral.

En ese sentido, Consuelo Contreras 
asegura que uno de los temas que 
les ha generado mayor preocu-
pación, es lo relacionado con los 
temporeros y el riesgo que existe en 
que no se cumplan los derechos de 
los trabajadores que ejercen dicha 
labor. Fundamentalmente, estos 
casos corresponden a trabajadores 
migrantes que laboran en condicio-
nes muy precarias, y cuyo ingreso al 
país es irregular. “Por lo tanto, sus 
contrataciones son muy informales 
y viven una situación de explotación 
laboral grave y eso va a haber tam-
bién que tenerlo en consideración y 
trabajarlo por la Dirección del Trabajo 
y el Ministerio del Trabajo”, indicó 
la directora del INDH.

Respecto al informe que preparará 
el instituto, éste será entregado 
a diferentes organismos, como el 
Congreso y autoridades del gobierno 

central.
En todo caso, Consuelo Contreras 

aclaró que dicho documento “no 
es un informe técnico, no somos 
expertos en agua. Lo que nosotros 
vamos a hacer con este informe es 
ver, de acuerdo a la escasez hídrica 
que hay en la región producto del 
cambio climático y del manejo fun-
damentalmente agrícola, cómo eso 
ha afectado los derechos humanos 
de la población de la región, cuáles 
son estos derechos que han sido 
afectados y cuáles son las recomen-
daciones para que esos derechos 
que han sido afectados puedan ser 
retribuidos a las personas”. 

PRESENTACIÓN DE 
LA REALIDAD REGIONAL

Al respecto, el delegado presidencial 
de la Región de Coquimbo, Galo Luna, 
señaló que la prioridad es asegurar el 
acceso al agua potable para toda la 
población, especialmente en las zonas 
rurales más afectadas. “Estamos tra-
bajando en colaboración con distintas 
carteras del gobierno para implemen-
tar medidas urgentes y garantizar el 
abastecimiento, aunque sabemos que 
estas soluciones no serán inmediatas”, 
afirmó el delegado.

En ese contexto, Luna sostuvo que 
en la reunión con la directora nacional 
del INDH abordaron, precisamente, 
temas como la escasez hídrica, el 
acceso para el consumo humano de 
agua potable, el trabajo agrícola, los 
conflictos que se han agudizado por la 
escasez de la disponibilidad de recur-
sos del agua - tanto en la agricultura 
y en el empleo como en el consumo 
humano - como también en distintos 
recintos educacionales y de salud, que 
hoy día dependen del abastecimiento 
que se entregan por camiones aljibes.

“Nosotros hicimos una presentación 
de la realidad regional, pero el estu-
dio que está realizando el Instituto 
Nacional de Derechos Humanos tiene 
una concentración en Limarí. Hemos 
estado cooperando con la información, 

con los datos, la estadística que nos 
han solicitado, pues para nosotros, 
Limarí ha sido la zona más afectada 
por la sequía y, por lo tanto, esperamos 
conocer los resultados para poder 
mejorar nuestros procesos”, afirmó 
la autoridad regional.

DESALADORA DE EMERGENCIA

Consultado sobre las soluciones 
propuestas para esa zona de la región, 
el delegado señaló que aún está en 
desarrollo el estudio que va a liderar 
la DOH para contar con una desala-
dora de emergencia para abastecer el 
consumo humano de agua. 

“Los plazos van a depender del es-
tudio de localización que lo vamos a 
tener en 2 a 3 meses más, porque 
de acuerdo a eso nos va a arrojar los 
principales costos. Pero esto debiese 
ser rápido porque lo vamos a canalizar 
como una propuesta de emergencia, 
no es una obra concesionada o como 
las tradicionales. Por lo tanto, nosotros 
hemos analizado que debiese tomar 
un año la implementación, y una vez 
decidido el lugar donde se va a hacer 
- porque aquí hay que hacer harta 
ingeniería para que sea el lugar óptimo, 
lo mismo que la conducción del agua 
- deberíamos tardar aproximadamente 
un año en empezar a implementarlo”, 
concluyó Luna.

GALO LUNA
DELEGADO PRESIDENCIAL

Hemos estado 
cooperando con la 
información, con los 
datos, la estadística 
que nos han solicitado 
pues para nosotros, 
Limarí ha sido la zona 
más afectada por la 
sequía. Y por lo tanto, 
esperamos conocer los 
resultados para poder 
mejorar nuestros 
procesos”
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Pérgola Pampillera: El espacio más aplaudido
en La Pampilla 2024

Con un gran escenario, sector de food trucks y artesanía, la Pérgola fue el rincón
más visitado por las familias que disfrutaron de shows infantiles,

tradiciones chilenas y espectáculos. 

Acampar por varios días en las laderas de La Pampilla se ha convertido
en el verdadero sello de la fiesta más grande de Chile. 

Fue uno de los grandes 
éxitos de la fiesta más 
grande de Chile, la 
renovada Pérgola Pam-
pillera reunió a miles 
de personas en torno a 
la música, las tradicio-
nes y el emprendi-
miento local. Con un 
nuevo rostro, tras la 
pavimentación de más 
de 7 mil m2 con recur-
sos municipales, este 
2024 contaba con un 
gran escenario en 
donde se presentaron 
shows infantiles, agru-
paciones folclóricas y 
destacados artistas 
como el reconocido 
imitador Stefan 
Kramer, el humorista 
Paul Vásquez, la 
cantante Karen Paola y 

la icónica banda Inti 
Illimani.

Es que este año, el 
objetivo era entregarle 
protagonismo a un 
espacio que es valo-
rado por los visitantes 
que llegan cada día a 
celebrar Fiestas Patrias 
al recinto pampillero. 
Así lo señala el alcalde 
Ali Manouchehri quien 
compartió con las fami-
lias que llegaban hasta 
la Pérgola.

“Este año quisimos 
darle una imagen reno-
vada a la Pérgola Pam-
pillera asfaltando y 
eliminando la tierra y 
además con entreteni-
dos espectáculos de 

forma paralela al esce-
nario monumental, 
shows para los niños, 
para los más jóvenes, 
espacio para el baile, 
principalmente la 
cueca y muchas otras 
sorpresas. Estamos 
muy contentos, 
porque la gente lo 
recibió de muy buena 
manera convirtiéndose 
en uno de los espacios 
más visitados este 
año”.

Así lo valoró el público 
visitante, como Yerly 
González quien junto 
a toda su familia 
disfrutaron del show 
infantil en las maña-
nas. “Me parece 
bastante bueno y me 

encantó que haya un escenario que no estaba 
antes, porque es entretenido para los niños. Es un 
espacio súper organizado para venir con la fami-
lia”.

Así también Kevin Morales aprovechó el feriado 
dieciochero y llegó con su esposa y sus dos peque-
ños hijos a la Pérgola Pampillera. “Me parece una 
bonita iniciativa y distinta al escenario grande. Este 
es un espacio para que los pequeños disfruten 
más. Se ve seguridad y organización”.

La pérgola reunió también a emprendedores 
artesanos y gastronómicos. Pero quien se llevó 
todos los aplausos fue la jornada de tradiciones 
chilenas. Jóvenes, adultos y niños sacaban sus 
mejores pasos y movimiento de pañuelo, demos-
trando que su majestad la cueca sigue viva y vigen-
te. Lorena Álvarez de Coquimbo llega todos los 
años a La Pampilla “y nunca había visto esta Pérgo-
la tan grande y bonita para poder expresarse en el 
baile, en el canto, buscar nuestras raíces de chile-
no. Es lo mejor de La Pampilla para venir en familia 
y con los amigos”.

El artista Stefan Kramer llegó de sorpresa a presen-
tarse la noche del viernes 20 y destacó este espacio 
que entrega diversión y alegría de forma paralela al 
escenario principal. “Yo feliz de haber estado en la 
Pérgola, es un escenario muy hermoso y había 
mucha gente.  Además, que encuentro entretenido 
esto de que en el escenario grande pase algo y 
hagan acá como esta cosa simultánea, creo que le 
da variedad y otorga la posibilidad de tener distin-
tos artistas”.

Así, este 2024 sin duda uno de los espacios más 
valorados fue la Pérgola Pampillera que espera 
seguir creciendo en futuras ediciones de la Fiesta 
de La Pampilla.

La fiesta de La Pampi-
lla es una tradición 
coquimbana, un sello 
identitario de la 
comuna puerto y que 
mueve a miles de 
familias que ya en 
agosto comienzan a 
preparar sus terrenos 
para acampar en las 
laderas del recinto.

Adriana Tabilo Aguirre 
es de la Parte Alta y 
hace 28 años se insta-
la en los cerros.

“Es una tradición que 
traemos hace como 32 
años. Desde pequeña 
venía a La Pampilla al 
aire libre en el suelo y 
comenzamos con 
nuestros hijos y los 

Una tradición que marca la identidad coquimbana

nietos a venir cada 
año.  La Pampilla es un 
orgullo para mí, soy 
nacida y criada acá y 
esta tradición no me la 
va a quitar nadie”.

Dan Fredes y su 
esposa Macarena Gon-
zález siguen la tradi-
ción de sus tíos abue-
los, Manuel y Clara, 
que por más de 55 
años acampan en La 
Pampilla. 

“Yo debo estar acá en 
septiembre, en el 
dieciocho. Me traen 
desde chico, de naci-
miento y se me hizo 
una costumbre, una 
tradición que no la 
puedo dejar pasar”.

Leda Ardiles represen-
ta a las más de 30 
personas de la familia 
Ardiles Bruna que, 
desde la Parte Alta, 
llegan a instalarse en 
sus carpas en las lade-
ras de La Pampilla y tal 
como los cientos de 
familias que se instalan 
en el recinto, es una 
tradición heredada de 
sus padres.

“A mi papá le encanta-
ban las Fiestas Patrias 
y después del 21 de 
mayo ya empezaba a 
arreglar las cosas para 
venir a acampar acá. 
Esta es la Fiesta más 
linda de Chile, yo no 
me iría a otro lado”.

Así, como cada año y como seguirá ocurriendo, 
decenas de carpas adornarán los cerros con sus 
colores y las banderas chilenas y Coquimbo Unido 
para celebrar en este verdadero patrimonio 
coquimbano.
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Actualmente, la suspendida ministra de la Corte Suprema, Ángela Vivanco es investigada por 
su relación con el abogado Luis Hermosilla. 

CEDIDA

El reconocimiento llegó tras 
detectarse una copia textual 
sin cita del libelo acusatorio 
presentado en el año 2000 

contra el entonces ministro 
Luis Correa Bulo. 

Admiten “error 
involuntario” en redacción 

de AC contra Vivanco

POR PARTE DEL OFICIALISMO

Luego que se detectara un posible 
copy-paste en la acusación consti-
tucional presentada por el oficialismo 
en contra de la ministra suspendida 
de la Corte Suprema, Ángela Vivanco, 
los diputados dejaron ver un “error 
involuntario”.

Una revisión de Radio Bío Bío dio 
cuenta que existe una copia textual, 
y sin cita, de un libelo acusatorio 
presentado el 29 de agosto del año 
2000: la AC contra el destituido juez 
Luis Correa Bulo, además, de otros 
documentos.

En concreto, los diputados Daniel 
Melo, Lorena Pizarro, Mónica Arce, 
Jaime Araya, Luis Malla, Lorena Fries, 
Jaime Sáez, Ana María Gazmuri, 

Nathalie Castillo y Nelson Venegas, 
hicieron presente a los integrantes de 
la comisión revisora de la AC contra 
Vivanco, un “error involuntario en la 
transcripción de la acusación cons-
titucional objeto de estudio”.

EL “ERROR INVOLUNTARIO”

“A fojas 1 del libelo acusatorio se 
señala lo siguiente: “por la causal pre-

que “a fojas 1, allí donde dice ‘por la 
causal prevista consistente en haber 
infringido la constitución o las leyes 
o haber dejado estas sin ejecución’, 
reemplácese por la siguiente expre-
sión: “por la causal consistente en 
notable abandono de sus deberes, 
contenido en el art. 52 n.º 2, letra 
c) de la Constitución Política de la 
República”, solicitando así a la comisión 
revisora tener presente la corrección 
formal descrita, incorporándola al 
libelo acusatorio.

vista consistente en haber infringido 
la constitución o las leyes o haber 
dejado éstas sin ejecución”, se señala 
en el documento de los diputados 
oficialistas, añadiendo que “dicha 
cita resulta del todo inconexa con el 
resto del cuerpo del escrito y normas 
citadas, y muy especialmente con su 
parte petitoria, que sustenta el fondo 
de la acusación de marras”.

En razón de lo anterior, y reiterando 
que se trata de un “mero error involun-
tario en la transcripción”, solicitaron 
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(Sociedad Anónima Abierta) Inscripción Registro de Valores Nº248
COLEGIO INGLÉS CATÓLICO DE LA SERENA S.A.

EL DIRECTORIO

JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS, 
CON CARÁCTER DE ORDINARIA.

“SEGUNDA CITACION”
Por acuerdo del Directorio, cítese a Junta Extraordinaria de Accionistas, con carácter de ordinaria, 
en segunda citación, para el día 01 de octubre de 2024 a las 18:30 hrs. en el domicilio de la 
Sociedad, Avenida Estadio Nº1760 La Serena, a fin de tratar materias propias de Junta Ordinaria de 
Accionistas:

1. Pronunciarse sobre la Memoria, Balance, Informe de Auditores Externos y demás Estados 
Financieros del ejercicio al 31 de diciembre de 2023.
2. Distribución de utilidades del ejercicio.
3. Designación de Auditores Externos.
4. Otras materias propias de Junta Ordinaria.

Tendrán derecho a participar en la Junta Extraordinaria de Accionistas, con carácter de ordinaria, los 
titulares de acciones inscritas en el Registro de Accionistas con cinco días hábiles de anticipación 
a la fecha de celebración de la junta.
La calificación de poderes se efectuará al inicio de la Junta de Accionistas que se convoca.
Copia de los documentos que fundamentan las diversas opciones sometidas a voto se encuentran 
a disposición de los accionistas en el domicilio social.

Narváez confirma opción de Bachelet 
como secretaria general de la ONU

“HA SONADO COMO NOMBRE”

La embajadora de Chile 
ante la ONU respaldó la 
idea de que el próximo 

reemplazante de Antonio 
Guterres en el organismo 

debería ser de América 
Latina y mujer, destacando 

la larga trayectoria de la 
región en la lucha por los 
derechos de las mujeres. 

La embajadora de Chile ante la ONU, 
Paula Narváez, reconoció que Michelle 
Bachelet es uno de los nombres que 
espontáneamente han empezado a 
surgir como potencial candidata a 
ser la próxima secretaria general de 
las Naciones Unidas.

Así lo aseguró este miércoles des-
de Nueva York, donde acompañó al 
Presidente Gabriel Boric, quien par-
ticipa en la 79ª Asamblea General 
de la ONU.

Al respecto, Narváez respaldó la idea 
que ha circulado en torno al próximo 
reemplazante de Antonio Guterres, 
el que según la tradición, debiera ser 
de América Latina y una mujer, por 
primera vez en la historia del principal 
organismo internacional.

“Este es tiempo para una mujer y 
está establecido en el Pacto por el 
Futuro que se acaba de adoptar en las 
Naciones Unidas, un párrafo donde se 
plantea que es deseable que la próxima 
figura de la Secretaría General de la 
ONU esté ocupada por una mujer”, 
destacó la diplomática chilena.

“Hay otro principio que es la rota-
ción regional, que si bien no es una 
norma escrita justamente por como 
se ha dado las últimas posiciones de 
la Secretaría General, correspondería 
a América Latina y el Caribe esta 
próxima oportunidad”, explicó.

En ese sentido, resaltó que América 
Latina tiene una larga trayectoria 
respecto de la lucha por los derechos 
de las mujeres, así como los derechos 
económicos, sociales y culturales. 
Y en ese sentido, enfatizó que “hay 
potenciales candidatas de la región 
que han sonado como nombre posible”.

La expresidenta Michelle Bachelet es uno de los nombres que más suena a nivel internacional para ocupar el cargo de la secretaría regional 
de la ONU. 

EFE

“Entre esos nombres ha estado 
espontáneamente el nombre de la 
expresidenta Michelle Bachelet”, 
reveló la embajadora de Chile ante 
la ONU, Paula Narváez.

“Yo lo dije esto hace ya varios meses 
estando en Santiago, porque justa-
mente surge como un nombre que lo 
señalan de manera informal distintas 
delegaciones, distintos diplomáticos 
que se acercan entendiendo este 
contexto que yo le he señalado en 
un inicio”, explicó.

Así mismo, la representante diplomá-
tica subrayó la trayectoria de Michelle 
Bachelet en las Naciones Unidas, 
donde se ha desempeñado como jefa 
de ONU Mujeres y Alta Comisionada 
para los Derechos Humanos.

“Cuando estamos en la ONU, el 

nombre de la expresidenta Bachelet, 
como otros nombres, surge porque ha 
tenido una trayectoria internacional 
muy destacada. Ha sido directora 
ejecutiva de ONU Mujeres y ha sido 
Alta Comisionada para los Derechos 
Humanos, además de dos veces pre-
sidente de la República”, dijo Narváez.

“Entonces, desde el punto de vista 
de su trayectoria política, por supuesto 
que es un nombre que surge”, reiteró.

Por último, la embajadora Narváez 

descartó haber recibido alguna ins-
trucción por parte del gobierno del 
Presidente Gabriel Boric para pro-
mocionar una eventual candidatura 
de Michelle Bachelet.

“No hay gestiones particulares en 
este sentido. El trabajo que tenemos 
que hacer en esta sede es, por cierto, 
garantizar y trabajar porque nuestra 
región del mundo tenga el rol de li-
derazgo que debe tener en este foro 
multilateral”, concluyó.

BIOBIO                             Chile



Gira Teletón 2024 regresa a 
La Serena con show masivo

INVITACIÓN A PARTICIPAR EN ESTA CRUZADA SOLIDARIA

El espectáculo gratuito se realizará el sábado 19 de 
octubre a partir de las 20 horas en el estacionamiento 
del Mall Puerta del Mar. Previo a esto se presentarán 

artistas locales y se realizarán actividades para 
motivar a la comunidad con la cruzada solidaria de este 

8 y 9 de noviembre. 

Se acerca la Teletón que este año 
será el 8 y 9 de noviembre, y, con ella, 
uno de sus eventos más esperados en 
las regiones: la Gira Teletón. Durante 
dos semanas una gran caravana de 
artistas y rostros embajadores de la 
cruzada solidaria visitará 10 de las 
ciudades donde Teletón tiene insti-
tutos de rehabilitación para invitar a 
las comunidades regionales a que se 
unan en apoyo de la campaña 2024.

La gira por la zona norte del país fina-
lizará el sábado 19 de octubre con un 
show gratuito en el estacionamiento 
del mall Puerta del Mar, en avenida 
Francisco de Aguirre 02, La Serena. 
Desde las 20 horas, se presentarán DJ 
Marco Hinojosa, la banda tropical Tomo 
Como Rey, la revelación de la cumbia 
femenina, Karla Melo, y el exponente 
del género urbano Tommy Boysen. Y 
no solo eso: desde las 18:30 horas 
se realizará una previa con artistas 
locales y actividades para motivar a 
la comunidad con la cruzada solidaria. 

A diferencia de lo que tradicionalmente 
se realiza, este año la Gira Teletón se 
realizará en dos tramos, entre el 15 y 
el 19 de octubre en la zona norte, para 
luego retomar la zona centro y sur entre 
el 29 de octubre y el 2 de noviembre. 
El receso entre ambos tramos se debe 

a que en la cuarta semana de octu-
bre se realizarán las elecciones de 
gobernadores, consejeros regionales, 
alcaldes y concejales. 

Benjamín Díaz, director ejecutivo de 
Fundación Teletón, plantea que, si 
bien fue un gran desafío lograr realizar 

esta gira debido a las complicaciones 
derivadas de las elecciones, tendremos 
“muchos artistas de primer nivel para 
poder seguir motivando y movilizando al 
país para que este 8 y 9 de noviembre 
podamos cumplir la meta”. 

A modo de balance, Benjamín Díaz 

plantea que “la gira es tremendamente 
importante porque es una de las grandes 
señales también de descentralización 
de nuestra campaña, que permite co-
nectarnos con las regiones. Estamos 
expectantes, estamos contentos y 
por supuesto siempre desafiados de 
poder hacer lo mejor posible en cada 
uno de los lugares que visitamos, pero 
también contentos y honrados de poder 
ir con una tremenda parrilla artística 
para seguir motivando y movilizando 
al país”.

El show de la gira, además, será una 
oportunidad para mostrar el trabajo 
que realiza el Instituto Teletón de 
la Región de Coquimbo en pos de la 
rehabilitación de sus más de 1.666 
pacientes.  Solo en 2023, el centro 
de rehabilitación entregó -sin costo- 
más de 44 mil atenciones, realizó 
40 cirugías y otorgó, fabricó o reparó 
1.176 órtesis y 17 prótesis, además de 
205 ayudas técnicas, como sillas de 
ruedas, andadores, y bipedestación, 
entre otras.

Aunque la gira no visitará Calama y 
Aysén por motivos logísticos, Teletón 
realizará a fines de octubre activida-
des especiales en dichas ciudades 
para motivar a la comunidad a ser 
parte de la campaña de este 8 y 9 
de noviembre. Los detalles de estas 
actividades serán comunicados más 
adelante. 

EQUIPO EL DÍA             Región de Coquimbo

El detalle del itinerario de la Gira Teletón por ciudad y localidad del país es el siguiente: 

Gira Norte
• Arica: Martes 15 de octubre en Avenida San Martín (Pie Morro). Con Pablito Pesadilla, 
Illapu, Pailita, Noche de Brujas y Zúmbale Primo.
• Iquique: Miércoles 16 de octubre en la Plaza 21 de mayo. Con Pablito Pesadilla, Illapu, 
Noche de Brujas y Zúmbale Primo.
• Antofagasta: Jueves 17 de octubre en la Plaza Colón. Con Pablito Pesadilla, Illapu, 
Tomo como Rey, Noche de Brujas y Zúmbale Primo.
• Copiapó: Viernes 18 octubre (centro de la ciudad). Con Pablito Pesadilla, Tomo 
como Rey, Karla Melo y Zúmbale Primo. A ellos se sumará un quinto artista que será 
anunciado en los próximos días. 
• La Serena: Sábado 19 octubre. Estacionamiento Mall Puerta del Mar. Con DJ Marco 
Hinojosa, Tomo como Rey, Karla Melo y Tommy Boysen. A ellos se sumará un quinto 
artista que será anunciado en los próximos días. 

Gira Sur
• Talca: Martes 29 de octubre (centro de la ciudad). Con Pablito Pesadilla, Karen Paola, 
Entremares, Alanys Lagos y La Sonora Palacios.
• Concepción: Miércoles 30 de octubre (centro de la ciudad). Con el DJ Marco Hino-
josa, Karen Paola, Entremares, Juan Ángel y La Sonora Palacios. 
• Temuco: Jueves 31 de octubre (centro de la ciudad). Con el DJ Marco Hinojosa, Porto 

Seguro, La Cumbia, Juan Ángel y Jordan.
• Valdivia: Viernes 1 de noviembre en el Helipuerto Costanera. Con el DJ Marco Hino-
josa, Porto Seguro, La Cumbia,  Los Pincheiras Del Sur de Jhonn Rosales y Jordan.
• Puerto Montt: Sábado 2 de noviembre en la Plaza de Armas (San Martín con Antonio 
Varas). Con el DJ Marco Hinojosa, Porto Seguro, La Cumbia,  Los Pincheiras Del Sur 
de Jhonn Rosales y Jordan.
Todos los shows comenzarán a las 20 horas y se extenderán hasta las 22 horas. 
Previo a esto, desde las 18:30 horas, se realizarán activaciones y se presentarán 
artistas locales. En el caso de Copiapó, Talca, Concepción y Temuco, la dirección 
exacta del show será comunicada en los próximos días. 
Además de los espectáculos principales en 10 ciudades, la gira realizará seis para-
das intermedias en comunas en las cuales sus organizaciones sociales, año a año, 
realizan activaciones por la campaña Teletón. 

En estas comunas se realizará un show artístico de 12 a 13 horas. Este es el detalle:
• Ovalle: Sábado 19 de octubre en la Plaza de Armas. 
• Rancagua: Martes 29 de octubre en la Plaza de Armas. 
• San Carlos: Miércoles 30 de octubre en la Plaza de Armas. 
• Angol: Jueves 31 de octubre en la Plaza de Armas 7 Fundaciones.
• Villarrica: Viernes 1 de noviembre en la Costanera. 
• Osorno: Sábado 2 de noviembre en la Plaza de Armas.

Desde el extremo norte hasta el sur 

En este nuevo año, la campaña de Teletón nuevamente invita a los chilenos a ser parte de 
esta campaña solidaria. 

CEDIDA
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PROGRAMA DEEXTENSIÓN CULTURAL

Marcela Momberg

Organiza: Auspicia:

Curso 
online por:

 10:00 a 13:00 horas
SÁBADO 28 DE SEPTIEMBRE

Académica de Historia y 
Geografía, egresada de 
la Universidad Católica 
de Valparaíso y 
Bachiller en Economía 
por la Universidad 
Católica de Santiago. 

“Salud Mental y Redes Sociales:
medidas de Prevención ante el avance

de la Inteligencia Artificial.

Más de un 35% de avance registran 
trabajos en la avenida Francisco de Aguirre

RECUPERACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS 

Autoridades, entre ellas, la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, revisan el avance de las 
obras del eje Francisco de Aguirre. 

CEDIDA

En el marco de las iniciativas que lleva adelante el 
Programa de Recuperación de Espacios de Alto Valor 

Social (PREAVS), liderado por la Subsecretaría de 
Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE), se 

hizo un repaso por cada una de las iniciativas que se 
desarrollarán en ese perímetro, incorporando al trabajo 

multisectorial al gobierno regional.

El Programa de Recuperación de 
Espacios de Alto Valor Social (PREAVS) 
apunta a recuperar el funcionamiento 
de espacios públicos altamente valo-
rados que resultaron afectados por el 
estallido social y la pandemia, en un 
área que abarca la avenida Francisco 
de Aguirre desde el Colegio Japón 
hasta la ruta 5 Norte, perímetro en el 
que se contempla desarrollar hasta 
2025 una serie de obras por más de 
$6.900 millones de pesos. 

Se trata de un compromiso presiden-
cial por el que el delegado regional, Galo 
Luna Penna, sostuvo que “en Chile, 
siete comunas forman parte de este 
plan de recuperación, y La Serena es 
una de ellas. El Presidente Gabriel 
Boric ha puesto un fuerte énfasis en 
los avances de este programa y nos 
ha solicitado participar activamente. 
Nuestro principal objetivo es la re-
cuperación del casco histórico de La 
Serena, un anhelo que compartimos 
todos”.

El PREAVS involucra un trabajo mul-
tisectorial que, actualmente, ya reporta 
los primeros avances tras la intervención 
en las fachadas del Colegio Héroes de 
La Concepción y Javiera Carrera con 
un 42% y la Clínica Dental escolar 
con un 35% de avance. Por otro lado, 
informó el delegado Luna, el Servicio de 
Vivienda y Urbanización está a cargo 
del diseño y mejoramiento de rutas 
peatonales del sector comprendido 
entre calle Benavente y Los Carrera.

NUEVOS ACTORES

En esta estrategia de recuperación 
participan servicios como el Ministerio 
del Deporte, Cultura, Transportes, 
Desarrollo Social, Obras Públicas, 
Bienes Nacionales la Subsecretaría de 
Prevención del Delito, la Municipalidad 
de La Serena, el Instituto Nacional 
del Deporte y SERCOTEC, sumando 
a este esfuerzo al gobierno regional 
de Coquimbo. 

Al respecto, Bernardo Salinas 
Maya, jefe de la Unidad Regional de 
la SUBDERE Coquimbo, señaló que 
“este compromiso busca mejorar los 
espacios con una inversión superior a 
los 6 mil millones de pesos. El objetivo 
es recuperar uno de los espacios más 
característicos de La Serena, la ave-
nida Francisco de Aguirre, fortalecer 
el acceso a servicios del sector, y 
con ello también generar actividades 
culturales y deportivas para que las 
comunidades vuelvan a ocupar la 
ciudad de forma segura”.

LOS PROYECTOS

Entre las iniciativas en licitación 
impulsados por la SUBDERE y la 
Municipalidad de La Serena, destacan 
el mejoramiento de la Plaza Buenos 
Aires, la reposición y mantenimiento 
de mobiliario urbano, la mejora de 
refugios peatonales y la conservación 
de elementos clave del patrimonio 
urbano. Además, se anunció el próximo 
traspaso de recursos para la elabo-
ración de las bases de licitación del 
Complejo Escultórico Museo al Aire 
Libre con un monto de $345 millones 
de pesos.

En cuanto a los proyectos con 
el Ministerio de Transporte y 
Telecomunicaciones, se destacó 
la conservación de la vía priorita-
ria de transporte público en la calle 
Cienfuegos y la adquisición de cámaras 
de fiscalización para ese eje. Mientras 
que el Ministerio de Educación ya 
finalizó la obra de recuperación del 
interior del primer piso del edificio 
ministerial. En tanto, el Ministerio de 
Desarrollo Social y Familia ejecutó la 
conservación parcial de la fachada de 
su edificio institucional.

Los ministerios de las Culturas, las 
Artes y el Patrimonio junto al del 
Deporte, están impulsando además, 
múltiples actividades culturales y 
deportivas para revitalizar este espacio 
y convertirlo en lugares seguros, de 
encuentro y desarrollo comunitario 
y familiar.

EQUIPO EL DÍA             La Serena
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VENDO - TERRENO

Parcelas 5.000 m2, con manda-
rinas y limones, Valle de Elqui.  
F: 944105690

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Fundación IMSA Requiere con-
tratar Psicopedagogo/a con 
mínimo 2 años de experiencia 
en trabajo con adolescentes 
infractores de la ley y en situa-
ciones de consumo problemá-
tico de drogas. Disponibilidad 
inmediata jornadas de 22 y 44 
horas. Interesados enviar su 
CV y documentos de respaldo 
a los correos: paicarlosdante@
gmail.com - fundacion.imsa@
gmail.com  

PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Sector Serena Oriente, 3 dormi-
torios, 2 baños, bodega, impe-
cable, $750.000.  F: 963746641

Coquimbo, Villa Juan Soldado, 
4 dormitorios, 2 baños, impe-
cable, $550.000.  F: 963746641

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Coquimbo, Alto Peñuelas, 
independiente, 2 personas, 
$250.000.  F: 963746641

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo buena Oficina cen-
tral, frente Ripley La Serena, 
$210.000, gastos comunes 
incluidos.  F: 942294850

Oficina Edificio Atrium Cis-
ternas 2283 gastos comu-
nes incluidos  330000 CLP F: 
+56995499141

La Serena, centro, Oficina Stu-
dio Office, 2 privados, 1 baño, 
amoblada, recepción, $480.000, 
incluye gastos comunes.  F: 
985076093

ARRIENDO - PIEZA

Arriendo pieza individual, baño 
privado, entrada independiente, 
cocina, comedor compartido, 
gastos, consumos incluidos, 
internet, wifi, cable, calle Gal-
varino La Serena, no considera 
estacionamiento, $200.000.  F: 
963519280

Piezas amobladas, individual, 
céntrica, La Serena, gastos 

Se necesita Maestro Ayudan-
te de Soldador, para trabajar 
en Maestranza, sector Pan de 
Azúcar, San Rafael 2. Intere-
sados contactarse al  F: +569 
76693895

Necesito Asesora del Hogar, 
puertas adentro, para La 
Serena, con recomendaciones. 
Teléfonos  F: +56989206215 - 
+56996111654

EMPLEO BUSCAN

Me ofrezco para cuidar y man-
tención parcela, sureño, expe-
riencia.  F: 994115832

GENERALES
VENDO

Vendo sepultura 4 capacidades, 
más reducciones (4), Parque La 
Foresta.  F: 938830469

SERVICIOS

Retiro escombros,  basu-

incluidos, wifi, cable, etc.  F: 
+56991828501

Habitación baño privado, inclui-
do luz, agua, WiFi, calle Ales-
sandri cerca Huanhualí  220000 
CLP F: +56995499141

VENDO - CASA

Anibal Pinto 818 Coquimbo, 
valor 40.000.000 conversable. 
F: 953593739 - 991087831

L a  S e r e n a ,  C í a .  A l t a , 
$35.000.000, sólo efectivo.  F: 
967868722

Casa Villa Lambert, 4 dormi-
torios, 2 baños, 110 mts. cons-
truidos, entrada vehículo, patio, 
$68.000.000.  F: 984257612

ra, cachureos y ramas.  F: 
950066742

Servicios de Topograf ía , 
Levantamientos, Loteos.  F: 
+56994996979

SÓLO MAYORES

Soy madurita, voluptuosa, cari-
ñosa, complaciente. Llámame  
F: +56992281915

Gabriela 25, blanquita, delgada, 
bello cuerpo, servicio completo.  
F: +56965675888

Michel, 20 años, recién llegada, 
lugar céntrico y domicilio.  F: 
+56995510086

Karen, boliviana, 22 años, 
bonita figura, lugar céntrico 
y domicilio.  F: +56941804184

Laurita, 18 años, recién lle-
gada, primera vez en Serena, 
lugar céntrico y domicilio.  F: 
+56971746596

Mary, 22 años, recién llegada, 
trato pololo, con lugar y domi-
cilio.  F: +56959947077

LEGALES
Por extravío se da orden de no 
pago al Cheque N° 346255 a 
nombre del Centro General de 
Padres y Apoderados Jardín 
Infantil Rinconcito,por el mon-
to de $1.706.373, de la Cuen-
ta Corriente N° 12709043780 
del Banco Estado, sucursal 
Coquimbo.

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

DESTACADO COLEGIO DE LA 
COMUNA DE COQUIMBO

NECESITA CONTRATAR:

PROFESOR (A) DE INGLÉS

ENVIAR CURRICULUM AL CORREO:

postulacionpersonal2024@gmail.com

COLEGIO DE VALLENAR 

NECESITA CONTRATAR:

INSPECTORA DE PATIO 

ENVIAR CURRICULUM AL CORREO:

postulaciones.atacama7@gmail.com
y en el asunto indicar cargo al que postula: Inspectora de Patio

COLEGIO CATÓLICO
Requiere para el año 2024 los siguientes cargos:

1. PROFESOR (A) EDUCACIÓN BÁSICA, 
REEMPLAZO 37 HORAS.
2. PSICÓLOGO (A), REEMPLAZO 35 HORAS.

Los interesados (as) deben enviar curriculum vitae a
postulaciones.colegios2018@gmail.com

hasta el 28 de septiembre 2024.

SE BUSCA

CONTADOR
AUDITOR

CONTACTO  
fullpersonal6@gmail.com

PARA EMPRESA DE RESPUESTOS 
AUTOMOTRIZ

Experiencia previa
Manejo de ERP
Residencia en Coquimbo
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REMATE

SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, 
ubicado calle Rengifo 240, La Serena, en causa Rol: C 
1855-2023 “BANCO SANTANDER- CHILE con SERVI-
CIOS GASTRONOMICOS HORSKY E HIDALGO LIMITA-
DA”, fijó 09 de octubre de 2024, 12:00 horas, remate del 
inmueble compuesto por sitio y casa ubicado en CALLE 
JUAN CISTERNAS N°4.559, DE LA CIUDAD DE LA 
SERENA, QUE CORRESPONDE AL SITIO N°21 DE LA 
MANZANA “Q” DEL CUARTO SECTOR DEL CONJUNTO 
HABITACIONAL DENOMINADO “LOTEO EL INDIO, 
PROGRAMA N°7”. El título de dominio se encuentra 
inscrito a fojas 3.625 número 3.315 del Registro de 
Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La 
Serena, correspondiente al año 2.005. Mínimo subasta 
$49.309.560, que corresponde al avalúo fiscal vigente al 
segundo semestre del año 2.024, Rol de Avalúo 
N°439-102 de La Serena. Precio pagadero contado, 
dentro de los cinco días hábiles siguientes a la subasta, 
consignándolo en la cuenta corriente del Tribunal. Intere-
sados presentar vale vista bancario a la orden del tribunal 
o endosado a favor de éste, por el equivalente al 10% del 
mínimo fijado. Demás antecedentes en Secretaria del 
Tribunal. Isabel del Carmen Cortés Ramos Secretario 
PJUD Veintitrés de agosto de dos mil veinticuatro. 

REMATE

SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, 
ubicado calle Rengifo 240, La Serena, en causa Rol: C 
2196-2023 “BANCO SANTANDER- CHILE con 
BARRIOS LAFFERTE”, fijó 10 de octubre de 2024, 
12:00 horas, remate del inmueble consistente en la 
VIVIENDA N°39, CUYA SUPERFICIE TOTAL ES DE 
50,75 M2, DEL CONDOMINIO TIPO A DENOMINADO 
CONDOMINIO VALLES DE LA FLORIDA III, CON 
ACCESO COMÚN POR AVENIDA ARAUCO N°5.503, DE 
LA CIUDAD Y COMUNA DE LA SERENA Y QUE 
COMPRENDE EL DERECHO DE USO Y GOCE EXCLUSI-
VO SOBRE EL ESTACIONAMIENTO N°89. El título de 
dominio se encuentra inscrito a fojas 477 número 326 del 
Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces 
de La Serena, correspondiente al año 2.019. Rol de Avalúo 
N°3.101- 290 de La Serena. Mínimo subasta 
$48.725.559, que corresponde al avalúo fiscal vigente al 
segundo semestre del año 2.024. Precio pagadero conta-
do, dentro de los cinco días hábiles siguientes a la subasta, 
consignándolo en la cuenta corriente del Tribunal. Intere-
sados presentar vale vista bancario a la orden del tribunal 
o endosado a favor de éste, por el equivalente al 10% del 
mínimo fijado. Demás antecedentes en Secretaría del 
Tribunal. Isabel del Carmen Cortés Ramos Secretario 
PJUD Diecinueve de agosto de dos mil veinticuatro. 

Resultados de exámenes 
disponible por internet

EN LA SERENA Y COQUIMBO

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

E X T R A C T O

Primer Juzgado de Letras de La Serena, ROL C-42-1980, caratulado ” VIADA/ZEPEDA“ se ordenó con 
fecha 26 de julio de 2024 y en fecha 6 de agosto de 2024 notificar por aviso extractado las presentaciones 
efectuadas a COMERCIAL M.G LIMITADA, domicilio desconocido. A 21 de agosto de 2022. En lo 
principal: Francisco Zepeda Cruz, abogado, cédula de identidad N° 17.277.551-9, en representación del 
ejecutado de autos don Jorge Armando Zepeda Vega, fallecido, interpone acción de alzamiento de 
embargos acumulados inscritos a fojas 391vta. N° 391 de 1981, a fs.582vta. N° 575 de 1981, a 
fs.594 N° 587 de 1981, a fs.612 N° 609 de 1981, a fs.612vta. N° 610 de 1981 y a fs.671 N° 666 
de 1981, y que constan al margen de la inscripción de fojas 715 N° 309 del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 1976 y de fojas 6.011 N° 4.026 del Registro de 
Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 2022, correspondiente al inmueble 
consistente en sitio y casa ubicado calle Isabel Bongard N° 1471 solicitando se ordene el alzamiento de 
los embargos señalados. En el primer otrosí : Acompaña documentos Inscripción de fojas 6.011 N° 
4.026 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 2022 e 
Inscripción de fojas 715 N° 309 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La 
Serena del año 1976. En el segundo otrosí : Solicita abandono de procedimiento de la ejecutante 
Industrias Ambrosoli S.A. En el tercer otrosí : Solicita comparecencia personal. En fecha 1 de septiembre 
de 2022 el tribunal ordena acreditar personería de la sucesión de don Jorge Armando Zepeda. En fecha 
6 de octubre de 2022 En lo Principal: Cumple lo ordenado, en el otrosí , patrocinio y poder. A 19 de 
octubre de 2022 el tribunal ordena notificación personal o por cédula de la solicitud. A fecha 13 de 
noviembre de 2022 se solicita notificación por avisos. A 23 de noviembre de 2022 el tribunal provee que 
no ha lugar. A 29 de noviembre de 2022: reposición respecto de resolución de fecha 23 de noviembre de 
2022. A 29 de diciembre de 2022 el tribunal señala que no se reúnen los requisitos establecidos en el 
artículo 54 del Código de Procedimiento Civil, dado que no se han agotado las instancias de búsqueda 
por tanto se rechaza la reposición. A fecha 16 de junio de 2023 se archiva la causa por el tribunal. Con 
fecha 10 de julio del 2023 se solicita desarchivo. En fecha 17 de julio de 2023 el tribunal desarchiva la 
causa. Con fecha 13 de julio de 2023 el abogado Francisco Zepeda Cruz delega poder a la abogada 
Francisca Cortés Varela. Con fecha 21 de julio se tiene presente delegación de poder. Con fecha 8 de 
agosto: En lo principal: Solicita Alzamiento embargos por la abogada Francisca Cortés Varela, en el 
primer otrosí : Acompaña documentos Inscripción de fojas 6.011 N° 4.026 del Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 2022 e Inscripción de fojas 715 N° 309 del 
Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 1976. En el segundo 
otrosí : Solicita notificación por avisos. En el tercer otrosí : Oficios. En el cuarto otrosí : Señala correo 
electrónico. Con fecha 11 de agosto de 2023 el tribunal a lo principal, estese al mérito de autos, al primer 
otrosí : téngase por acompañados los documentos, al segundo otrosí : estese a lo resuelto en fecha 29 
de diciembre de 2022, al tercer otrosí : Como se pide, al cuarto otrosí : téngase presente. Con fecha 22 
de julio de 2024 a folio 79; En lo principal: Cumple lo ordenado y reitera solicitud de alzamiento de 
embargo. Que se ha notificado a todos los ejecutantes conforme a derecho, excepto a COMERCIAL M.G 
LTDA por no corresponder el domicilio que figura en expediente digital. En el otrosí : Acompaña 
documentos. Con fecha 26 de julio de 2024 el tribunal a lo principal: Téngase presente, al otrosí : 
téngase por acompañados los documentos. El tribunal en fecha 6 de agosto de 2024 señala “ Atendido 
el mérito de los antecedentes y de conformidad con lo dispuesto en el artículo 54 del Código  de Procedimiento 
Civil, se hace lugar a lo solicitado con fecha 8 de agosto de 2023, folio 29, solo en cuanto se autoriza a 
notificar al demandante de autos COMERCIAL M.G LIMITADA de las presentaciones efectuadas, por 
medio de avisos redactados por la señora secretaria del Tribunal, los cuales deberán publicarse en el 
Diario El Día de esta ciudad, por tres días distintos. En consideración a que los demás ejecutantes de 
autos se encuentran ya notificados conforme a derecho”. La Serena, 27 de agosto de 2024. 

E X T R A C T O

Secretario Subrogante
Alberto Eduardo Codoceo Collao

Estamos atendiendo de
LUNES A SABADO DE 12:00 a 21:00 horas. 

DOMINGO DE 12:00 a 18:00 horas. 

PARRILLADAS

Reservas: 512 211519

 en toda la carta
Entre las 18 y 20:30 horas

Brasil 750, la Serena
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Programación Fecha 27°
Miércoles 25/09
S. Morning 0-1 San Felipe
Viernes 27/09
19:00 Limache Vs. Magallanes 
Sábado 28/09
12:30 San Luis Vs. Curicó
15:00 Rangers Vs. Santa Cruz
17:30 Temuco Vs. U. de Concepción
Domingo 29/09
12:30 Antofagasta Vs. Barnechea
12:30 La Serena Vs. Recoleta
15:00 Wanderers Vs. San Marcos

Lugar /Equipo Pts.  Pj PG Dif
1 La Serena 59 25 18 +21
2 Rangers 44 25 13 +8
3 Barnechea 43 23 12 +15
4 Magallanes 43 25 13 +10
5 Antofagasta 37 26 9 +6
6 Limache 36 26 10 +4
7 Stgo. Morning 35 26 10 0
8 Santa Cruz 35 26 10 -5
9 San Marcos 34 26 9 +2
10 U. de Concepción 33 26 9 -9
11 Recoleta 31 24 9 -1
12 Stgo. Wanderers 30 25 7 +6
13 Temuco 30 26 8 -4
14 San Luis 26 26 7 -21
15 U. San Felipe 21 27 5 -21
16 Curicó U* 18 26 7 -12
* Sentencia Curicó por desacato, pierde 3 
puntos.
** Sentencia Curicó Unido por denuncia de la 
Unidad de Control Financiero, UCF, pierde 6 
puntos.

Programación Fecha 25°

Martes 24/09
Palestino 2-0 Iquique
Cobreloa 0-1 Ñublense
U. de Chile  2-1 Huachipato
Coquimbo U. 2-2 Everton
Miércoles 25/09
Cobresal 0-1 A. Italiano
U. Española 0-1 O’Higgins
U. Católica 4-1 Copiapó
Miércoles 16/10
19:00 U. La Calera Vs. Colo Colo

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.
1  U de Chile 55 25 16 +27
2 Colo Colo 45 22 14 +18
3 U. Católica 42 24 12 +13
4 Iquique 39 25 11 +2
5 Coquimbo U. 38 25 10 +3
6 Palestino 37 25 10 +10
7 U. Española 36 25 10 +5
8 Everton  35 24 9 +3
9 Ñublense 34 25 9 +7
10 O’ Higgins 31 25 8 -8
11 A. Italiano  28 25 8 -3
12 Cobresal 27 25 6 -5
13 Huachipato 25 24 6 -16
14 U. La Calera 24 23 6 -12
15 Cobreloa 24 25 7 -30
16 Copiapó 20 25 6 -14

 FÚTBOL  PRIMERA A

FÚTBOL  PRIMERA B

“Este final tiene que darnos fuerza 
para los cinco partidos que quedan”

FERNANDO DÍAZ, ENTRENADOR DE COOUIMBO UNIDO

El técnico tiene claro que para seguir en zona de copas 
internacionales deben ser muy regulares y sostenerse en 
un rendimiento similar o parecido al que mostraron en el 

segundo periodo ante Everton de Viña del Mar.

La recta final de la temporada oficial 
de la Primera División, mantendrá una 
cerrada lucha entre los equipos que 
buscarán meterse en zona de copas 
internacionales para 2025. 

Coquimbo Unido, que se mantiene 
en la quinta posición, goza de un 
lugar de privilegio, aunque también 
está jugando con el peligro, producto 
de su discreta segunda rueda que lo 
tiene con nueve compromisos sin 
conocer la victoria.

Tras el triunfo por la cuenta mínima 
sobre Ñublense al comenzar la tanda 
de vuelta en calidad de local en el es-
tadio Francisco Sánchez Rumoroso, ha 
cosechado cuatro empates ante Unión 
Española, Audax Italiano, O’Higgins 
y Everton, y cinco derrotas frente a 
Copiapó,  Iquique, Colo Colo, Cobreloa y 
Universidad de Chile, logrando apenas 
7 puntos de un total de 30, lo que 
acusa un tremendo desgaste y una 
peligrosa tendencia a la baja. Esto 
ha provocado que se estanque en su 
actual posición en la tabla.

EL DESGASTE

El pasado martes, en la igualdad a 2 
con Everton, se vio uno de los juegos  
más bajos de los hombres de Fernando 
Díaz, en una clara señal que acusa el 
desgaste de un equipo que comienza 
a sentir el rigor de una campaña que 
suma cerca de 42 encuentros en la 
temporada entre partidos oficiales  
enmarcados en la liga local, el pleito 
previo a la Sudamericana y la partici-
pación en la cita internacional, como 
también la Copa Chile y los choques 

Cinco fe-
chas restan 
para el tér-
mino de la 

temporada 
oficial para 

Coquimbo 
Unido, dos 
de ellos de 
local y tres 

de visitante.
CRISTIAN SILVA

amistosos de la Copa Verano y la 
participación de la Noche Crema en 
Lima, ante Universitario.

Aunque lo que no se reconoce es 
una realidad: el conjunto aurinegro 
que llegó a disputar el liderato de la 
categoría ante Universidad de Chile 
y que alcanzó la cima en las primeras 
tres fechas de las revanchas, no se 
reforzó para el remate de la campaña. 
Por el contrario se le fueron un par de 
elementos que se alzaron claves en 
su rendimiento como Luciano Cabral, 
un jugador que sigue extrañándose 
y se nota en el rendimiento.

Un aspecto a favor es que el resto 
de los rivales muestra la misma in-
consistencia, aunque ese colchón 
o cuenta de ahorro de las primeras 
quince fechas, simplemente se acabó. 
A ello hay que agregar los problemas 
propios de las lesiones y suspensiones 
que comienzan a ser frecuentes en 
este momento de la temporada.

Como sea, en lo inmediato, y proyec-
tando el próximo duelo que sostendrá 
con Huachipato en el sur del país, el 
técnico Fernando Díaz no podrá contar 
con el suspendido Manuel Fernández, 
expulsado ante los ruleteros, y es 
poco probable que Sebastián Galani 
y Andrés Chavez, que salieron con 
problemas físicos de ese compromiso, 
se puedan recuperar en los próximos 
cinco días, por lo que tendrá que pre-

sentar nuevas modificaciones en su 
once básico, aunque en la zona mixta 
podrá contar con Alejandro Camargo 
que ya purgó una fecha de sanción.

“Creo que veníamos de partidos 
bien correctos”, planteó el entre-
nador del pirata, tras la paridad con 
los viñamarinos, aunque acusó que 
sintieron el primer gol de Everton, 
“aunque logramos revertirlo en la 
segunda fracción”.

Frente al derrotero que viene, el tramo 
final de cinco fechas ante Huachipato 
(V), Palestino (V), Cobresal (L), Unión 
La Calera (L), y Universidad Católica 
(V), Díaz considera que deben ser 
regulares y parecerse mucho más 
al equipo del segundo tiempo ante 
Everton. “Este final nos tiene que dar 
la fuerza para estos cinco partidos 
que quedan, terminarlos bien, ser 
parejos como fuimos en Copa Chile 
ante Iquique, tener variantes para 
tener una potencia ofensiva mayor. 
En este momento estamos pelean-
do un lugar en copa internacional, 
cerca de una Libertadores. También 
la Copa Chile. Nos ubicamos en el 
lugar en que todos queríamos estar 
a principio de año, pero estamos en 
la parte final y no nos podemos dar 
el lujo de jugar como lo hicimos en el 
primer tiempo (ante Everton), aunque 
sí como lo hicimos en el tramo final 
de ese compromiso”, subrayó. 

CARLOS RIVERA V.        Coquimbo
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La Serena recibirá a Recoleta con 12
mil hinchas en el estadio La Portada

ESTE DOMINGO POR LA FECHA 27

La afición del papayero prácticamente agotó el aforo 
establecido para ese encuentro en 48 horas. Se 
estima que hoy se venderán las últimas localidades 
disponibles en las zonas de galería norte y un centenar en 
marquesina.

El interés por adquirir los tickets para 
asistir al duelo entre CD La Serena y 
Recoleta de este domingo en el estadio 
La Portada, se fue incrementando 
durante esta jornada.

 De hecho, a las 08:00 de la mañana 
de este martes se habían vendido 
8 mil localidades, agotándose las 
disponibles en galería sur y Martín 
Badía central. Ya al mediodía, el ritmo 
creció hasta las 10 mil entradas y a 
las 21:00 horas, hora de cierre de 
esta edición, restaban cerca de 1.500 
localidades para agotar el aforo total 
de 12 mil que establecieron las auto-
ridades junto a la administración del 
conjunto serenense, correspondientes 
a la galería norte.

Este demuestra una efervescencia 
que no se había visto en la temporada 
y en las últimas dos décadas con el 
equipo papayero, el que, en la medida 
que se fue acercando a la posibilidad 

de conseguir el ascenso y título de 
la campaña 2024 en cancha, se fue 
incrementando, dejando atrás las deso-
ladoras imágenes de la primera rueda, 
donde no se pasaba de los 3.500 o 
4.000 aficionados que siempre han 
acompañado al primer equipo.

Y es que el momento que vive 
Deportes La Serena en lo deporti-
vo es otro y la opción concreta de 
conseguir la vuelta a la categoría 
de Honor el domingo en el choque 
contra los albiazules, ha provocado 
este enorme interés.

NUEVOS DESAFÍOS

Pasadas las Fiestas Patrias, la plan-
tilla serenense retomó las prácticas 
apuntando a la relevancia del com-
promiso que se viene, un objetivo que 
se han planteado desde hace varias 
fechas, como explicó el portero Eryin 
Sanhueza, clave en la campaña al 
recibir apenas 12 tantos en su arco. 

“Ha sido una semana positiva familiar 
y futbolísticamente. La empezamos 

bien y pretendemos coronarla el fin 
de semana con nuestra gente cele-
brando y dando la vuelta con la gente 
que nos ha acompañado durante la 
temporada”, comentó a Diario El Día.

Valoró que desde el primer día se 
haya armado un grupo homogéneo, 
compacto, con un mismo objetivo. “El 
grupo fue nuevo desde comienzos de 
año, un grupo que se fue conociendo, 
un grupo que se hizo fuerte, muy unido, 
que fue replicando y afianzando lo 
que planteó el cuerpo técnico y nos 
ha llevado a esto”, aseguró. 

Además, destaca que la actual cam-
paña ha sido una suerte de revancha 
para él. “Lo hablaba con mi esposa. En  
2022 no nos fue mal y descendimos, 
en 2023 no jugué nada y ahora en 
2024, mira las vueltas del fútbol y de 
la vida, a punto de coronarnos campeón 
que es lo lindo de esta profesión. A 
veces estás en un segundo plano pero 
cuando llega la oportunidad hay que 
saber aprovecharla”, aseveró. 

Sin embargo el cuidatubos del líder, 
que ha entregado el arco invicto en 

CRISTIAN SILVAPoco a  poco se fue incrementando la afición en La Portada. Este domingo se presentará un récord para la temporada.

un total de 14 compromisos -inclu-
yendo una jornada más sin recibir 
tantos a cargo del canterano José 
Ignacio Tapia, en la victoria por 0-1 
a San Luis en Quillota- asegura que 
esto no se acaba acá, pues todavía 
tienen una serie de desafíos por 
cumplir hasta el término de las 30 
jornadas. “Lo hemos hablado con el 
equipo y cuerpo técnico. Es cierto 
que ya hemos hecho algo muy lindo, 
pero todavía quedan retos que cum-
plir durante los siguientes fines de 

semana. Si tenemos una diferencia 
de 15 puntos, hay que aumentarla 
a 18, y si es de 18, hay que seguir 
aumentándola. Queremos sacar al 
goleador del torneo, la valla menos 
batida y hacer historia. Eso es im-
portante para este grupo en CD La 
Serena”, indicó.

En lo futbolístico, el técnico Erwin 
Durán no presenta bajas para este 
compromiso recuperando a los le-
sionados Raúl Osorio y Sebastián 
Molina.

Dentro de los puntos altos de la temporada destaca el arquero, Eryn Sanhueza, quien comen-
tó a El Día, que el objetivo es protagonizar una campaña histórica en el club y en el torneo 
del Ascenso.

CAMPEONATOCHILENO.CL

CARLOS RIVERA V.        La Serena
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“Feña” Valdés entrega el primer oro para 
Coquimbo en los Juegos Nacionales

COMPETENCIA SE DISPUTA EN LA ARAUCANÍA

El equipo se 
rugby seven 
se alzó con 
el segundo 
lugar en 
los Juegos 
Nacionales, 
cumpliendo 
una gran 
campaña. Las 
damas resul-
taron en el 
cuarto lugar.

María Fernanda Valdés entregó en las pesas el primer oro para la Región de Coquimbo.

IND

IND

En una jornada altamente positiva, el levantamiento 
de pesas llevó hasta lo más alto a los deportistas 

regionales. A la presea de oro, también se lograron 
otras dos de plata. El rugby seven varones, por su parte,  
también aportó un segundo lugar al caer ante la Región 

Metropolitana.

La doble diploma olímpico María 
Fernanda Valdés  fue protagonista 
en la tercera jornada de los Juegos 
Nacionales y Paranacionales Temuco 
2024, luego de imponerse  en la ca-
tegoría +81 kilos en la disciplina del 
levantamiento de pesas.

La experimentada pesista le dio el 
triunfo a la Región de Coquimbo al 
completar 229 kilos en el total olímpi-
co. Su coterránea Constanza Díaz fue 
segunda con 205 kilos y tercera fue 
Javiera Díaz  (Metropolitana, 185 kg).

La “Feña” Valdés, mostró su satis-
facción tras el triunfo. “Feliz y contenta 
de poder representar nuestra región, de 
poder demostrar lo que es el deporte 
de alto rendimiento y estar aquí, poder 
codearse con los chiquillos, que ellos 
nos puedan ver, que puedan vivir con 
nosotros la experiencia”, valoró.

Por otra parte, en los +102 kilos mascu-
linos, Ignacio Maldonado (Metropolitana) 
fue el halterófilo más destacado  con 320 
kilos en la sumatoria. Lo acompañaron en 
el podio Pablo Vargas  (Araucanía, 310 

kg) y Augusto Benavides  (Coquimbo, 
303 kg).

La jornada en esta disciplina comenzó 
con  la plata de Aquiles Guerrero, en la 
categoría 102 kilos, al registrar un total 
olímpico de 293 kilos. Jaime Barrientos 
(Metropolitana)  levantó 301 kilos en 
el total olímpico y se quedó con el oro, 
mientras que José Rodríguez se colgó 
el bronce (Biobío, 291 kg).

El equipo regional se ubicó tercero 
en la general y en el mismo lugar para 
damas y varones.

RUGBY SEVEN

En esta disciplina en tanto, los va-
rones de la Región de Coquimbo se 
quedaron con el segundo puesto al caer 
en el partido decisivo ante la Región 
Metropolitana. 

El representativo femenino, en tanto,  
se ubicó en el cuarto casillero.

Sergio Albarnez, coach del equipo 
medallista, destacó “el sacrificio de lo 
mucho que dejamos de lado, familia, 
hijos, trabajo. Nos metimos en una final 
y lamentablemente no pudimos quedar-
nos con la de oro, pero estamos bien”.

El head coach nacional, Sergio “Cachito” 
Vigil estará en el concentrado.

MINDEP

Concentrado regional de la federación de Hockey se viene a La Serena
PARA ESTE JUEVES 3 DE OCTUBRE

La Federación Chilena de Hockey 
sobre Césped, junto a sus escuelas 
de Talentos y Desarrollo, realizará en 
la ciudad de La Serena, la primera 
concentración regional, actividad que 
se encuentra enmarcada en el plan de 
desarrollo del organismo a nivel nacional  
y contará con la participación del head 
coach nacional, Sergio “Cachito” Vigil.

El encuentro, de acuerdo a la invitación, 
tendrá lugar el jueves 3 de octubre 
próximo a las instalaciones del colegio 
Amazing Grace, ubicado en la avenida 

El encuentro de un día 
corresponde al área de 
escuelas de Talentos y  

contará con la participación 
del head coach nacional 

Sergio “Cachito” Vigil.

Cruz del Molino 386, de la ciudad de 
La Serena.

La invitación la extendió el mismo 
head coach de las selecciones nacio-
nales de la Federación de Chilena de 
Hockey sobre Césped, Alfredo Castro, 

quien destaca que los cupos deben ser 
coordinados directamente con Ricardo 
Azcurra al mail ricardo.azcurra@gmail.
com., mientras que las listas de los ju-
gadores participantes deben ser enviada 
a secretaria@fehoch.cl.

La concentración contará con la par-
ticipación de los clubes como también 
de los colegios de la región.

Esta actividad comprende una reunión 
de entrenadores además de entrena-
miento de damas y varones, nacidos 
en los años 2007 y 2010 y entre 2011 
y 2013. Para el cierre de la jornada, a 
las 20:00 horas se llevará a cabo una 
cena con los técnicos.

CARLOS RIVERA V.        La Serena

CARLOS RIVERA V.        La Serena
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Puzzle Sudoku
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Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: Le invito a que reflexio-
ne sobre lo que han construi-
do juntos y no lo arruine por 
dárselas de conquistador/a. 
SALUD: No termine sep-
tiembre con el pie izquierdo, 
cuídese. DINERO: Vea cuáles 
serán los pasos que dará el 
próximo mes. COLOR: Amari-
llo. NUMERO: 18.

AMOR: No se impregne de ne-
gatividad, eso a la larga daña 
los lazos con las demás per-
sonas. SALUD: No debe exigir 
tanto a su organismo, baje un 
poco el ritmo. DINERO: Antes 
de tomar decisiones debe ver 
bien si las cosas le serán fa-
vorables. COLOR: Anaranjado. 
NUMERO 3.

AMOR: Buen inicio de prima-
vera, en especial si dentro de 
sus planes está reencontrar-
se nuevamente con el amor. 
SALUD: Cuidado con esas 
sensaciones extrañas en el 
cuerpo, trate de ver un médi-
co. DINERO: Sáqueles partido 
a todas sus capacidades. CO-
LOR: Fucsia. NUMERO: 4.

AMOR: Intente las cosas nue-
vamente para ver si resulta-
rán, si no es así continúe su 
camino por otro lado. SALUD: 
No se estrese por cosas sim-
ples, eso no le ayuda en nada. 
DINERO: Su potencial aún no 
lo saca a relucir, vamos usted 
puedes más. COLOR: Ocre. 
NUMERO: 1.

AMOR: Dejarse sentir es lo 
ideal si es que desea que el 
amor vuelva a inundad su 
corazón. SALUD: Los malos 
ratos siempre tendrán conse-
cuencias para su salud. Trate 
de evitarlos a toda costa. DI-
NERO: Malgastar demasiado 
traerá consecuencias. CO-
LOR. Violeta. NUMERO: 29.

AMOR: Es preferible no entrar 
en discusiones con las perso-
nas que constantemente se 
relacionan con usted. SALUD: 
Está en una buena condición, 
pero siempre debe estar 
atento/a a los cambios en su 
salud. DINERO: Maneje bien 
sus finanzas. COLOR: Granate. 
NUMERO: 3.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: Cuidado ya que lo que 
siente tu corazón es distinto a 
tu razón y eso puede llevarte 
a cometer un error. SALUD: 
Esos dolores de espalda se 
relacionan más que nada al 
exceso de cansancio por el 
mes tan agitado. DINERO: 
Enfoque bien sus intereses. 
COLOR: Marrón. NUMERO: 2.

AMOR: Esas contradicciones 
solo hacer que su corazón 
siga dudando por lo tanto es 
mejor que analice las cosas 
con la mente fría. SALUD: No 
inicie este día alterando sus 
nervios. DINERO: Cuidado con 
los gastos excesivos durante 
la jornada de hoy. COLOR: Lila. 
NUMERO: 10.

AMOR: Las cosas se irán 
dando solas entre ustedes, 
por lo que le sugiero que 
no apure nada y deje que 
el destino hable. SALUD: 
Cuidado con alterarse más 
de cuenta. DINERO: Es hora 
de trabajar para mejorar su 
situación financiera. COLOR: 
Café. NUMERO: 19

AMOR: Debe preparar su 
corazón para los amores de 
primavera que comenzarán 
a llegar a su vida. SALUD: Vea 
cómo se alimenta ya que eso 
le genera complicaciones en 
el estómago. DINERO: Evite 
contratiempos en su trabajo y 
todo marchará sobre ruedas. 
COLOR: Plomo. NUMERO: 7.

AMOR: Es importante que pien-
se las cosas por su cuenta en 
lugar de dejarse influenciar 
tanto por terceros. SALUD: 
Proyecte buenas vibras tanto 
para usted como para quienes 
están a su alrededor. DINERO: 
Aproveche cada oportunidad 
que se presente el día de hoy. 
COLOR: Burdeos. NUMERO: 24.

AMOR: Sea prudente para no 
terminar el mes teniendo al-
gunos malos entendidos con 
su pareja o sus pares. SALUD: 
Más cuidado con ese sistema 
nervioso ya que los colapsos 
pueden ocurrir de repente. 
DINERO: Analice muy bien sus 
últimos pasos del mes. CO-
LOR: Beige. NUMERO: 5.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
Multifarma. Melgarejo 1072.
OVALLE
Doctor Simi. Ariztía 205.

Farmacias de turno
Cosme y DamiánLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438
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La leyenda del cine Michael 
Douglas cumple 80 años

GANADOR DEL OSCAR EN 1987

Michael Douglas, uno de los actores más versátiles de su generación, cumplió ayer 
80 años en plena forma, con premios, series de televisión y un registro que ha sabido 

adaptar al paso del tiempo.
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